

Se está confeccionando un plan de Obras Públicas para los próximos 15 años

Su fin es hacer frente a las necesidades nacionales que en ese tiempo se planteen

De 4.250 millones de m³ que embalsaban los pantanos en 1939, se ha pasado a 15.500 y de 16.000 millones de unidades de tráfico (entre el ferrocarril y la carretera) a las 35.000 actuales

Declaraciones del general Vigón por la TV

Madrid.—El ministro de Obras Públicas, general Vigón, ha contestado a diversas preguntas que le han sido formuladas ante la TV. De la entrevista, destacamos como más interesante lo siguiente:

—Las obras públicas tienen dos vertientes principales por las que se fomenta el desarrollo económico de un país: los transportes y las obras hidráulicas. Podría decirnos el señor ministro cómo ha influido cada uno de estos sectores en el desarrollo económico de España?

—En nuestra nación la producción hidroeléctrica representa el 78 de la total; por eso parece que huelga subrayar la importancia que han tenido las obras hidráulicas en el aumento de nuestra renta nacional durante los últimos veinte años, producción eléctrica que, como sabe usted, se ha quintuplicado.

En lo que se refiere a los transportes, una evaluación efectuada recientemente por la Secretaría técnica del Ministerio, ha permitido deducir que el importe de la renta de los transportes terrestres representa el cinco por ciento de la renta española. Esta cifra si bien varía de un país a otro, oscila siempre dentro de límites semejantes y, aunque en España resulte bajo el porcentaje, su correlación en la renta nacional es también muy estrecha y es de general conocimiento la importancia enorme de los transportes en el desarrollo económico.

—¿Cuál era la situación en nuestro país de los transportes por ferrocarril y por carretera al terminar la guerra de Liberación?

—La situación del país, al terminar la guerra de Liberación, era verdaderamente alarmante. España tiene una infraestructura económica de marcada centralización de riqueza hacia las zonas costeras con un núcleo consumidor en el centro, y ello le produjo siempre deficiencias en la red de transportes; si a esto unimos el tremendo desgaste de la guerra de Liberación no puede sorprender a nadie la sombría situación de 1939. Parece menos duro que intentar describirla contemplar la situación actual, y dar, a la vista de ella, algunas cifras comparativas; por ejemplo: en estos veinte años el parque de elementos de transportes ha aumentado aproximadamente de la siguiente forma: Vehículos de carretera: 350% que se eleva a 700 si se incluyen las motocicletas. Unidades de tráfico ferroviario: 140%.

—¿Cómo ha aumentado el parque de elementos de transporte en los últimos veinte años?

—Yo creo que ningún español ignora las razones por las que el parque de elementos de transporte ha crecido en esa proporción tan elevada si se tiene en cuenta las dificultades económicas que nos cercaron, y tan modesta si se la compara con la de otros países.

—¿Qué problema de cantidad y de calidad o eficacia plantea todavía el parque móvil de los elementos de transporte en España?

—El parque móvil de transporte español, en lo que se refiere a la carretera, se halla muy anti-

Se aplazó la reunión de ayer en Ginebra, a petición de Gromyko

Parece que espera instrucciones de Moscú

Herter tiene preparado el avión para regresar a Washington

Ginebra.—El ministro de Asuntos Exteriores de Alemania occidental ha visitado al secretario de Estado norteamericano en la sede de la delegación estadounidense.

Los observadores diplomáticos creen que dicha visita puede estar relacionada con el punto de vista alemán sobre el proyectado aplazamiento o suspensión de la conferencia ginebrina. Se cree saber que los alemanes favorecen una suspensión de entre uno a dos meses.

Poco después se celebró la reunión de los ministros occidentales que comenzó a las doce, como estaba previsto. Cuando el

secretario del Exterior británico llegó ante la residencia de Herter, declaró irónicamente a los informadores: "Yo no vengo a ver al dentista".

Aludía, sin duda, al hecho siguiente: Ayer, el ministro ruso, Gromyko, causó cierta sensación al llegar inesperadamente al edificio donde está instalada la delegación norteamericana. Pero su inesperada visita fue debida a un fuerte dolor de muelas y al hecho de que el dentista suizo que le atendió reside en el mismo edificio.—Efe.

APLAZAMIENTO

Ginebra.—La reunión secreta de los ministros de Asuntos Exteriores de los "cuatro grandes" ha quedado aplazada por veinticuatro horas, hasta mañana, viernes, porque el ministro de Asuntos Exteriores ruso, Gromyko, ha solicitado tiempo antes de dar su contestación a la más reciente propuesta occidental acerca de Berlín.

La petición de aplazamiento fue hecha por Gromyko en el almuerzo privado celebrado con el secretario británico del Exterior, en la residencia de este. Minutos después el político inglés confirió telefónicamente con sus colegas norteamericano y francés. Los tres aceptaron dar otro día de plazo a Gromyko, antes de que la conferencia pudiera terminar en fracaso.

El desaliento ha cundido esta tarde entre los círculos allegados a los ministros al anunciarse que el avión particular de Herter había llegado esta misma tarde a Ginebra y que estaba dispuesto "para emprender el vuelo de regreso". Un representante de Herter declaró: "El secretario aquí preparado para el regreso". En los círculos diplomáticos de Ginebra se tiene la impresión de que el resultado de la conferencia depende ahora de Moscú y que es en la capital soviética donde se está estudiando la cuestión.

En efecto, por segundo día consecutivo, el ministro ruso de Asuntos Exteriores, Gromyko, se ha negado a dar contestación a las últimas propuestas en relación con Berlín. Se espera que la reunión de mañana pueda ser, acaso, decisiva. Comenzará a las dos de la tarde, según los cálculos de personas allegadas a los ministros.—Efe.

CONJETURAS

Ginebra.—En círculos soviéticos se dice que es probable que Gromyko pidiera el aplazamiento de la sesión privada de hoy para esperar a conocer lo que se dice de Berlín en el comunicado que se publique después de las conversaciones con Khrushchev, de dirigentes de la Alemania roja, conversaciones que terminan el viernes.

Por su parte, las últimas propuestas occidentales sobre Berlín no exigen que la Unión Soviética suscriba oficialmente el reconocimiento de los derechos occidentales de ocupación de la ciudad, y es posible que los rusos consideren suficiente esto para acceder a la continuación de las conversaciones, se añade en los citados círculos. La opinión comunista es, sin embargo, que el plan occidental perpetúa prácticamente los derechos de ocupación de Berlín por Occidente.

Proponen en Ottawa que la isla Duck lleve el nombre de Foster Dulles

El fallecido estadista tenía allí su residencia de verano

Ottawa.—Es probable que la isla Duck, en el lago Ontario, donde Foster Dulles tenía su residencia de verano, sea rebautizada con el nombre de isla de Dulles. El dirigente de la oposición, Lester Pearson, ha hecho esta sugerencia en los Comunes. La isla fue legada por Dulles a su viuda.—Eje.

cuando tanto en calidad como en cantidad. En cuanto a calidad carecemos de suficientes vehículos. (Pasa a tercera pág.)



Conferencia de Prensa del director del Instituto Nacional de Industria

Madrid.—Don Juan Antonio Suanzes, Presidente del Instituto Nacional de Industria, ante los informadores de la Prensa durante su conferencia en relación con la celebración en la Feria Internacional del Campo del «Día del INI», que con todo esplendor se celebró ayer, jueves.—Foto CIFRA GRAFICA.

Ya está en marcha la campaña de exaltación y fomento de los valores turísticos de Burgos

En el próximo mes de Julio comenzarán a funcionar dos rutas dominicales de viaje por el N. y S. de la provincia

Concurso de embellecimiento y ornato de los pueblos

(En esta página, referencia de la interesante reunión celebrada ayer por la Junta provincial de Información, Turismo y Educación Popular).

Entrevista del ministro del Exterior paraguayo con su colega español

Navarro Rubio y Gual Villalbí inauguran la nueva sede central de la Confederación de las Cajas de Ahorro

En la Feria del Campo se celebró el «Día del INI»

Madrid.—Los ministros de Relaciones Exteriores del Paraguay y de Asuntos Exteriores de España, don Fernando María de Castiella, se entrevistaron esta mañana, en el palacio de Santa Cruz.

Terminada la entrevista, que se

desarrolló en términos de gran cordialidad, el ministro paraguayo y su séquito se trasladaron al hotel en que se aloja el ilustre huésped. Allí fue recogido por el alcalde de Madrid, quien le acompañó a visitar la ciudad y sus lugares más típicos.

Después, el alcalde ofreció un almuerzo en honor del ministro paraguayo en el Real Club de Puerta de Hierro. Asistieron además del ilustre invitado y su anfitrión el ministro de Asuntos Exteriores y señora de Castiella, la duquesa de Pastrana, embajador del Paraguay y señora, ex ministro don José Larraz y señora y diversas personalidades.

Por la tarde, a primera hora, el ministro emprendió una gira a El Escorial y el Valle de los Caídos, acompañado por su séquito.—Cifra.

EL GENERAL VIGÓN CONDEORA A UN ILUSTRE INGENIERO

Madrid.—El ministro de Obras Públicas don Jorge Vigón, impuso la Gran Cruz del Mérito Civil al ingeniero de Caminos, director de la comisión administrativa de Puertos a cargo directo del Estado, don Antonio Garely de la Cámara. Asistieron al acto, con el señor Vigón, el director de Puertos señor Roca, el secretario general técnico del Ministerio, el ex ministro don Alfonso Peña, numerosos ingenieros y el personal del centro.—Cifra.

INAUGURACION

Madrid.—Los ministros de Hacienda y sin cartera, señor Gual Villalbí, han presidido esta noche, a las ocho, la inauguración de las nuevas instalaciones de las Cajas generales de Ahorro y de la Confederación Española de Cajas de Ahorro. Bendijo el patio de operaciones y las salas anejas el Cardenal arzobispo de Sevilla.

Hicieron uso de la palabra, el doctor Bueno Monreal; el presidente de las Cajas, don Miguel Allue y el presidente del Consejo del Instituto, don José Sinués, que ofrecieron al ministro de Hacienda la mayor colaboración.

Por último, el señor Navarro Rubio pronunció un discurso. Aseguró el afecto con que el Ministerio de Hacienda mira las Cajas y la gran labor que realizan y se refirió con optimismo a las pequeñas dificultades económicas de la hora presente.

«DÍA DEL INI»

Madrid.—La Feria Internacional del Campo ha celebrado con gran brillantez la jornada dedicada al «Día del INI». Con tal motivo, y por haberse concedido a los obreros encuadrados en las diferentes empresas media jornada de sueldo, la gran familia laboral del INI se volcó materialmente sobre el ferrial, visitando instalaciones y pabellones desde las primeras horas de la tarde.

EL DIRECTOR GENERAL DE AGRICULTURA, RECORRE LAS ZONAS INUNDADAS

Valladolid.—El director general de Agricultura, don Antonio Moscoso Morales, acompañado del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Antonio Ruiz Ocaña y Remito, ha efectuado esta tarde una detenida visita a todos los pueblos afectados por las inundaciones de varios ríos de esta provincia, a causa del impresionante nubido de agua y granizo de los días pasados. Las ciudades jerárquicas pudieron comprobar la situación en que han quedado las cosechas, arrasadas en un buen porcentaje en algunos pueblos, y las viviendas que han sufrido destrozos y hundimientos por igual causa.—Cifra.

De Valera es elegido presidente de Irlanda

Para un dilatado recorrido por Canadá, salen la Reina de Inglaterra y su esposo

Delegados de 32 países -entre ellos España- asisten a una Conferencia de municipios en Berlín-Oeste

Dublín.—El ex-primer ministro Eamon de Valera, ha sido elegido presidente de Irlanda.

Con sólo cinco distritos por informar de los resultados. De Valera ha reunido 103.012 votos de ventaja, lo que hace imposible que su rival, general Moe Eecin, le rebase.

En el referéndum para cambiar el sistema electoral irlandés, simultáneo a las elecciones presidenciales, también triunfa De Valera, aunque sólo se conocen hasta ahora los resultados de ocho de los cuarenta distritos.—Efe.

A CANADA

Londres.—La Reina Isabel y el Duque de Edimburgo, han salido por vía aérea para Terranova y Canadá, dando comienzo a su anunciado viaje oficial a aquella nación durante el cual recorrerán un total de 21.000 kilómetros.—Efe.

ha sido alcanzado un acuerdo provisional entre Holanda y Alemania sobre la vuelta a este país del territorio alemán fronterizo que fue colocado bajo administración holandesa en un acuerdo con los aliados, en 1949.

Actualmente, en el territorio alemán de Elten, hay 2.000 alemanes y unos 1.000 holandeses, mientras en Tüdderen, viven 5.000 alemanes y otros 1.000 holandeses.—Efe.

NEVA FORMA DE ELECCION PRESIDENCIAL

Lisboa.—La Asamblea nacional portuguesa aprobó esta tarde por 86 votos contra ninguno, la Ley que propone que la elección de presidente de la República por sufragio directo, sea a partir de ahora, realizada por un Colegio electoral.

Los electores serían miembros de la Asamblea nacional y de la Cámara corporativa, representantes de cada distrito, y de cada provincia de Ultramar, así como por representantes de los Consejos Legislativos y Consejos gubernamentales de las provincias ultramarinas.—Efe.

CONFERENCIA DE MUNICIPIOS EN BERLÍN-OESTE

Berlín.—El salón de Congresos de Berlín-Oeste, situado a unos ochocientos metros del límite entre Berlín oriental y occidental, estaba lleno de dirigentes de Ayuntamiento de todo el Mundo al llegar 1.300 alcaldes y concejales para asistir a la Conferencia Internacional de Municipios que durará seis días. Treinta y un países estarán representados en la Conferencia, que se espera comience mañana por la mañana con una ceremonia a la que asistirá el presidente de Alemania occidental, Heuss. La Conferencia terminará el 30 de Junio. Entre los países participantes figura España.—Efe.

ACUERDO PROVISIONAL

La Haya.—El diario holandés "Der Telegraaf", dice que

Se clausuró anoche en Madrid el segundo Festival Folklórico Hispanoamericano

Presidió el acto la esposa de S. E. el Jefe del Estado

Madrid.—La clausura del II Festival Folklórico Hispanoamericano se ha celebrado esta noche con una función de gala en el Teatro Español, que ha sido presidida por Su Excelencia doña Carmen Polo de Franco, esposa del Jefe del Estado, que ocupaba el palco de honor, acompañada de la marquesa viuda de Hueter de Santillán y la condesa de Casa Loja. La presencia de Su Excelencia en el palco fue acogida con un respetuoso aplauso de todas las personalidades que ocupaban el teatro. En otro palco se hallaban el ministro de Asuntos Exteriores y la señora de Castiella; el ministro de Asuntos Exteriores del Paraguay y la señora de Sapena; los embajadores de todos los países hispanoamericanos y de Filipinas; el embajador de España en el Paraguay, alcalde de Madrid y otras personalidades.

El festival ha logrado un éxito de apoteosis. Todas las agrupaciones fueron objeto de calurosos aplausos y al final se efectuó la entrega de guiones a los grupos ganadores.

A la salida, la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, fue despedida con muchos aplausos.—Cifra.

Visita del señor Solís a las factorías Krupp

Bonn.—El ministro secretario general del Movimiento de España, don José Solís Ruiz, acompañado del embajador español, marqués de Boiarque, ha visitado las factorías Krupp en Essen. Les fue ofrecido por el Alfred Krupp un almuerzo en su residencia particular.

Después, el ministro español visitó la sede de la empresa, Mannesmann, en Dusseldorf, y, a última hora de la tarde, le fue ofrecida una recepción por el embajador de España, en Bad Godesberg. Asistieron varios centenares de invitados pertenecientes a la vida política, diplomática, económica, y social de Alemania. En la noche de hoy, el señor Solís emprendió viaje en avión a Berlín, acompañado del resto de la delegación española.



Llegan a Burgos los corredores de la II Gran Prueba «Vespa»

A mediodía de ayer llegaron a nuestra ciudad los corredores que participan en la II Gran Prueba de Regularidad Vespa «Las 20 Provincias», de cuya llegada damos cuenta en páginas interiores. Nuestras placas recogen diversos momentos de la recepción oficial, en el Espolón. Primero, el alcalde de la ciudad, entregando el trofeo a Agramunt, vencedor en la etapa Valencia-Madrid; después, el corredor burgalés Varela, obsequiado con flores al llegar a la meta. Y, por último, el equipo italiano perfectamente alineado en el paseo del Espolón.—Foto FEDE.

Va a establecerse en España una cadena de almacenes para abastecimiento de supermercados

Se están montando ya en Madrid, Barcelona, Bilbao, Logroño, Soria, Zaragoza, Valencia y Castellón

Madrid.—En la Cámara Oficial de Comercio se ha celebrado la presentación a la Prensa del señor Herbert T. C. Webb, presidente de la cadena de supermercados norteamericanos «Rojo y blanco». Esta cadena tiene como misión la unión de las ramas de la alimentación con los almacenes centrales.

Existen en Norteamérica cuatro o cinco cadenas de esta clase. La «Rojo y blanco» tiene adheridos unos 119 almacenes en Estados Unidos y Canadá y más de cinco mil supermercados. El uno por ciento de las

compras en productos alimenticios de Estados Unidos, se realiza a través de la cadena «Rojo y blanco».

El viaje por España del señor Webb, tiene por finalidad ponerse en contacto con entidades relacionadas con su cadena, y después saldrá para Lausana (Suiza), donde se celebrará un congreso de alimentación.

El señor Webb dijo que ya se ha constituido en Europa una cadena filial, y que está en período de constitución otra en España, que servirá para facilitar productos a los comerciantes independientes. Se están

montando ya dos almacenes en Madrid, uno en Barcelona, Bilbao, Logroño, Soria, Zaragoza, Valencia y Castellón.

La finalidad de estas cadenas es poner al servicio de los comerciantes independientes las ventajas de la racionalización del trabajo con arreglo a los métodos modernos de publicidad, abastecimiento, autoservicio, control de marcas, etc., con el fin de que los comerciantes independientes puedan situarse en línea de competencia con los supermercados.



Candidato a la Presidencia de la República de Alemania federal en sustitución de Adenauer

Bonn.—El ministro de Agricultura de Alemania Federal, Dr. Heinrich Lübke, conversa con un periodista a la salida de la reunión celebrada en el Palacio Schaumburg, después de haber aceptado el puesto de candidato a las elecciones presidenciales de Alemania por el Partido democrático cristiano, en sustitución del Cancellier Adenauer. Le acompañan en el coche el Dr. Krone y el Sr. Gillem, ambos miembros también de su partido.—Foto CIFRA GRAFICA.

Declaraciones del ministro de Obras Públicas

(Viene de primera página)

Los nuevos y debemos alcanzar una distribución de tonelaje distinta a la que tenemos: la edad media de nuestro parque de camiones es de quince años, frente a seis años de la media europea, y la distribución entre vehículos de distintos tipos de carga no es la más apropiada para una explotación eficaz del transporte por carretera, ni quizá, la más adecuada a las características de nuestra red viaria.

En cuanto a los ferrocarriles, en contra de una opinión generalizada, nuestra situación no está muy alejada de la del resto de los ferrocarriles europeos, si bien hay que reconocer que pueden mejorarse mucho los coeficientes de explotación económica, para conseguir mayor productividad.

¿A qué sectores económicos favorece más una buena política de transportes?

—Las ventajas de una buena política de transporte alcanzan a todos los sectores económicos por igual. Precisamente por la estructura peculiar de España, el transporte juega un papel importantísimo en el precio final del producto y, si se tiene en cuenta que carecemos en España de vías fluviales que normalmente en los países europeos y en los americanos absorben una gran parte del transporte de las materias primas que son los más gravosos, nos hallamos en la necesidad de transportar una gran parte de éstas por vía terrestre. Todo el esfuerzo que se realice para abaratar los costos de nuestro transporte —cosa por otra parte no demasiado fácil— contribuirá, no sólo al abaratamiento de los precios finales sino al abaratamiento de los costos intermedios del producto. Pero quisiera que se entendiese bien que hablo de costes reales, no de tarifas políticas, que si en ocasiones están justificadas producen en definitiva, un confusio-nismo económico del que parece prudente huir.

¿Cuáles son las necesidades más urgentes que quedan aún por cubrir en materia de ferrocarriles y carreteras?

—En cuanto al ferrocarril están elaborados proyectos de modernización de la RENFE a corto y medio plazo. Puede calcularse que el desarrollo económico de España, previsto para los próximos quince años, puede llegar a casi duplicar las unidades de tráfico del ferrocarril que de 18.000 millones al año pasará a 30.000 millones. Los proyectos están concebidos tomando en cuenta este aumento que, de hecho, viene a representar la saturación económica de nuestra red ferroviaria.

En cuanto a la carretera, el desarrollo económico va a pro-

yectar sobre ella aumentos mucho más importantes que los ferroviarios, puesto que, dadas las condiciones españolas y especialmente su orografía, es de prever que este medio de transporte aumente tan rápidamente que lleguen a triplicarse en plazo de diez años, las unidades de tráfico actuales que el Ministerio ha evaluado en 17.000 millones de unidades. En este campo, pues, en donde habrá que actuar con más urgencia para que nuestra red de carreteras se encuentre en condiciones de prestar los servicios que va a demandar de ella el desarrollo económico nacional, y no corra el peligro de estrangulamiento.

—Las obras públicas en España, desde que terminó la guerra de Liberación representan un auténtico milagro constructivo. ¿A qué sectores de la economía nacional han favorecido más?

—Las obras públicas que, como ya he dicho, se hallan en la fase del proceso económico, por afectar a sectores primarios, han extendido, en consecuencia, sus beneficios a todos los sectores de la economía nacional.

En un estudio que hace dos años fue realizado en el Ministerio por un ingeniero y economista competentísimo, don Juan de Arespacochaga se calculó el efecto económico multiplicador que, sobre la renta comercial en la zona de Talavera había operado las inversiones hechas en obras de regadío, llegándose a comprobar que la comarca afectada había multiplicado por más de tres la cifra de su renta. El multiplicador variará en los diferentes casos, quizá disminuya en algunos; en otros será, sin duda, mayor. Pero el fenómeno se produce siempre. Ocurrir, además, que como en las obras públicas existe un gran porcentaje de gastos que va dirigido a la mano de obra y este sector, por su mayor porcentaje de consumo de renta, es el que genera mayor demanda, se puede afirmar que una energía política de obras públicas es absolutamente imprescindible en cualquier país, en el que existan, como en el nuestro, amplios sectores de baja renta cuyos ingresos han de ser aumentados si queremos obtener el apetecible desarrollo nacional.

—Si tuviera usted que resumir en unas pocas cifras el progreso alcanzado por las obras públicas en España, ¿qué cifras serían éstas?

—Con pocas palabras se define lo adelantado en obras hidráulicas: de 4.250 millones de metros cúbicos de embalse en 1939, hemos pasado a 15.500 millones en la actualidad. En cuanto al transporte, de unos 16.000 millones de unidades de tráfico entre ferrocarril y carretera en 1939, hemos pasado a 35.000 millones en este momento. El resto de las inversiones de obras públicas, principalmente en lo que se refiere a los puertos, ha seguido un desarrollo semejante.

—Es ya tradicional la llamada "sed de España", la falta de agua de nuestros campos y de nuestros pueblos. ¿Qué progresos se han logrado para satisfacer esta necesidad primordial?

—Esta pregunta queda parcialmente contestada con lo dicho anteriormente sobre el gran aumento de capacidad de nuestros embalses. En cuanto al abastecimiento de agua a los pueblos españoles, el Ministerio de Obras Públicas no es la única entidad que concurre a realizarlo, pero puedo decir que, a través del Ministerio se han efectuado abastecimientos que, en número global, no bajarán en estos veinte años de 1.400.

—Un plan de obras públicas de cara a un futuro floreciente como espera todos los españoles, ¿qué trabajos fundamentales tendría que llevar a cabo?

—En este momento, la Secretaría general técnica del Ministerio trabaja precisamente en la redacción del Plan de Obras Públicas preciso para hacer frente a las necesidades que, por el aumento de la industria, de agricultura y del consumo del pueblo español, van a plantearse. Este trabajo, de gran envergadura y que está muy avanzado en su formulación exclusiva-mente económica, ha tomado como base otros estudios hechos anteriormente algunos de los cuales han sido publicados como el que se refiere a la "Situación del transporte terrestre en España" y pretende establecer las condiciones precisas para evitar estrangulamientos en el desarrollo económico español, que, en otros casos, podría tenerse.

Fiesta de fin de curso de los alumnos de la Academia de Derecho

Anoche y con motivo de fin de curso en la Academia de Derecho, se celebró una cena íntima, en un céntrico restaurante, a cuyo acto asistieron, con el director de dicho Centro universitario, P. Viana, el jefe de estudios, don Mariano Martínez de Simón, y el claustro de profesores, en pleno, así como cerca de medio centenar de alumnos.

A los postres, el nuevo licenciado en Derecho, don Máximo López Aguado, en nombre de sus compañeros, agradeció la labor desarrollada por el R. P. Director y profesores, poniendo de manifiesto los éxitos alcanzados por la Academia de Derecho.

Después habló el señor Martínez de Simón, que felicitó a los alumnos por su brillante actuación y cerró el acto, con sentidas palabras, el P. Viana, que agradeció los elogios dedicados a la labor docente que desarrolla dicho Centro, cuyo prestigio alcanza cada vez mayor relieve en la ciudad y en el distrito universitario.

Profunda reorganización del Gobierno japonés

Tokio. — El primer ministro japonés, Nobusike Kishi, ha anunciado hoy una profunda reorganización de su Gabinete en la que solamente dos ministros han conservado sus carteras. Se trata del ministro de Asuntos Exteriores, Aichiro Fujiyama, y del de Finanzas, Eisaku Sato.

Al parecer y según observadores, la lista del nuevo Gobierno no refleja la completa unidad del partido que Kishi había anunciado como segura. Los observadores políticos dicen que el primer ministro invitó a Takeo Miki, ex ministro de planificación económica y a Ichiro Kono, ex ministro de Agricultura y Bosques a unirse al Gobierno, pero que ambos han rehusado hacerlo.

EL AÑO PROXIMO HABRA ELECCIONES EN INDONESIA

Tokio. — El presidente Sukarno de Indonesia, ha declarado hoy que él espera que las próximas elecciones en su país se celebren para finales de 1960.

Los Príncipes de Mónaco recibidos por el Padre Santo

Después oraron ante la tumba de Pío XII

Ciudad del Vaticano.—Su Santidad el Papa ha recibido en audiencia oficial a los Príncipes de Mónaco, Raniero y Gracia.

La plaza de San Pedro había sido adornada para la recepción de los príncipes menegascos y cientos de turistas y curiosos tuvieron que presenciar la llegada de la caravana automovilista desde detrás de la línea que marca la frontera del pequeño Estado Vaticano.

El Príncipe Raniero vestía uniforme militar con la banda roja y blanca de la Orden de San Carlos. La princesa Gracia llevaba traje negro, con una diadema de diamante.

El Padre Santo recibió a los Príncipes en el salón del trono y les dirigió un breve discurso en francés, en el que elogió la piedad y la fe del pueblo de Mónaco. "Esta unión con la Iglesia que Nos conocemos —agregó el Papa— existe también en vuestros corazones. Nos estamos muy satisfechos de ello con paternal espíritu. Aunque la irradiación de un corazón católico es siempre y en todas partes benéfica, puede ser más aún cuando el ejemplo viene de arriba. Nos no tenemos duda alguna de que vosotros —agregó— sois completamente conscientes del honor y de los deberes que ello implica para vosotros mismos, que tenéis las responsabilidades al servicio del pueblo".

Su Santidad dijo también que el Principado de Mónaco "aunque es pequeño desarrollo, especialmente en los campos cultural y artístico, una actividad que influencia alcanza mucho más allá de sus fronteras".

Finalmente, y antes de impartir su bendición a los príncipes el Padre Santo recordó la visita de estos, hace dos años, a Su Santidad Pío XII, así como su entrevista con Raniero en 1947, siendo entonces monseñor Roncalli, Nuncio Apostólico en Francia.

El príncipe y su esposa han regalado al Papa un antiguo manuscrito religioso. El Romano Pontífice les entregó a su vez, una fotografía dedicada, dos medallas con la imagen de la Virgen María y dos medallas de oro de su pontificado.

Terminada la audiencia, los Príncipes de Mónaco descendieron a la Basílica para orar durante unos minutos. Posteriormente descendieron a las grutas vaticanas para arrodillarse ante la tumba de Pío XII.—Efe.

Brillantisima fiesta de homenaje en honor de la «Reina» de las fiestas de la ciudad y su «Corte de Honor»

Las primeras autoridades asistieron al acto

Anoche tuvo lugar una brillantísima fiesta organizada por el Ayuntamiento de Burgos, en colaboración con las sociedades, Peñas, Casas y Centros regionales, como homenaje a la "Reina" de las fiestas de la ciudad, señorita Ana-Maria Pérez Fidon y Diaz Oyuelos y señoritas que integran su Corte de Honor.

La "Sala de Fiestas", donde se celebró el acto, apareció profusamente adornada, con reposterías y guirnaldas y en el comedor se sirvió primeramente una cena a la americana a las autoridades asistentes a la fiesta y a los presidentes y representantes de las distintas entidades que tomarán parte en el cabalgata del Pregón, así como a la "Reina" de las fiestas, señoritas de su Corte de honor y familias respectivas.

Aménzaron la fiesta la búsqueda y atracciones que actúan en la "Sala" y después de la cena se inició animado baile presentando el local sorprendente aspecto, por la gran concurrencia de público.

Alrededor de las doce y media se hizo un alto en el baile y el joven poeta Juan José Ruiz Rojo se acercó a los micrófonos para hacer la presentación de la fiesta. Después fue nombrando a cada una de las señoritas que integran la Corte de honor, las cuales, acompañadas de los respectivos presidentes o directivos de sus sociedades y Peñas, pasaron a situarse en torno de la pista de baile. Por último, la "Reina" de las fiestas, acompañada del alcalde de la ciudad, inició el baile de un vals, secundándolo luego todas las señoritas que integran su Corte de honor.

Entre las autoridades asistentes a la fiesta figuraban el capitán general de la Sexta Región don Luis Oliver Rubio, gobernador civil y jefe provincial de Movimiento, don Servando Fernández-Victorio, alcalde de la ciudad, don Mariano Jaqueto Uzuriaga y presidente de la Diputación provincial, don José Caruza, todos ellos acompañados de sus distinguidas esposas. También asistieron diversos miembros de la Corporación municipal y otras personalidades y representaciones.

La fiesta se prolongó hasta bien entrada la madrugada, desarrollándose dentro de un gracioso ambiente.

De Gaulle ha prometido dar la independencia a Argelia pero negociando con "representantes legales"

Manifestó su propósito al patriarca maronita, en París

Disturbios en Durbán y Brazzaville

Beirut. — El periódico "Beirut Daily Star" publica unas manifestaciones del patriarca maronita monseñor Paul Meuchi, según las cuales el presidente De Gaulle le dijo durante su entrevista en París que estaba dispuesto a conceder la independencia a los argelinos a condición de que se celebren negociaciones con "representantes legales" y de que se desearle un plebiscito en Argelia.

El "Star" dice que Meuchi hizo estas revelaciones en una entrevista destinada a un periódico árabe neoyorkino. El patriarca maronita regresó el pasado domingo a Beirut, después de un viaje por Francia, España y el Vaticano.—Efe.

MENSAJE ARABE AL SECRETARIO DE LA ONU

El Cairo. — El ministro de Asuntos Exteriores de la República Árabe Unida, ha enviado al secretario general de la ONU "un importante mensaje" sobre los intentos israelitas de conseguir libre paso para sus mercancías por el Canal de Suez, según informa el periódico "Al Ahram".

En ese mensaje la República Árabe Unida desea llamar la atención de las Naciones Unidas sobre las maniobras israelitas para lograr que sus cargamentos pasen por el Canal de Suez, maniobras que —según dice el periódico— constituyen, bajo el punto de vista del ministro egipcio, una grave amenaza a la seguridad del Oriente Medio.

Hamsarskjold tiene proyectada una visita al Oriente Medio la semana próxima en relación con la disputa entre la RAU e Israel sobre el paso de cargamentos hebreos por el Canal de Suez; cargamentos que el Gobierno del Cairo no permite que pasen basándose en el estado de guerra existente entre ambos países.

BURGUJA INSISTE EN LA EVACUACION

Túnez. — El presidente Burguliba ha renovado la petición de que las tropas francesas evacuen Bizerta y añadió "que deseaba arreglar esta cuestión "amistosamente y tan pronto como sea posible".

En un discurso pronunciado cerca de Sousa recordó que en una conferencia celebrada en Febrero había propuesto el "intercambio" del problema de Bizerta "contra el fin de la guerra en Argelia".—Efe.

CHOQUES EN DURBAN

Durban (África del Sur). — Se están registrando grandes choques entre la Policía y los nativos, quienes se cruzan numerosos disparos.

Se cree que hay mil nativos que están rodeados por las fuerzas de policía. Los manifestantes incendiaron autobuses y atacaron tiendas propiedad de los indios. Otros comerciantes indios, en otros sectores de la ciudad, cerraron sus negocios y evacuaron la zona por temor a la policía, que es donde la fuerza pública y los indios están tirándose.

El origen de los desórdenes es que el Gobierno trata de impedir a las mujeres africanas que se fabriquen su cerveza con la esperanza de que regresen a las reservas — territorios de nativos. NO HAY VICTIMAS

Durban. — No hay noticias de víctimas por efectos de los numerosos disparos cruzados entre la Policía y los manifestantes indígenas.—Efe.

TAMBIEN DISTURBIOS EN BRAZZAVILLE

Bruselas. — La agencia de noticias belga anuncia en Bruselas

Importante acuerdo entre el Patrimonio Forestal y la «Junta de Ledanías»

Se refiere a la ordenación de más de 8.500 hectáreas correspondientes a diez pueblos del partido de Salas

Ayer por la mañana, en el despacho del gobernador civil de la provincia, tuvo lugar el acto de la firma de un acuerdo entre el Patrimonio Forestal del Estado y los Ayuntamientos de Salas de los Infantes, Castriello de la Reina, Castrovidio, Haciales, Terrazas, Monasterio de la Sierra, Arroyo de Salas y Palacios de la Sierra, para ordenación de los terrenos de los expresados Municipios, que constituyen la «Junta de Ledanías». Dichos terrenos comprenden más de 8.500 hectáreas.

Los trabajos a realizar en virtud del acuerdo son:

- 1.º Repoblación forestal en las zonas adecuadas para la misma.
- 2.º Creación y fomento de pastizales y mejora de los ya existentes.
- 3.º Cultivos racionales orientados hacia la mejor satisfacción de las necesidades de la ganadería en la región afectada.

Este programa será desarrollado ordenadamente sin que, en absoluto, implique perjuicio a la riqueza ganadera actual. Se respetarán todas las cañabias y pasos de ganado que hoy existen y el Patrimonio gestionará la exención de cargas fiscales. Los estudios oportunos serán iniciados inmediatamente.

Suscribieron el importante convenio — que será elevado a la subdirección general de Montes — el gobernador civil, don Servando Fernández-Victorio, los alcaldes de los pueblos afectados, el ingeniero jefe de la Brigada regional del Patrimonio Forestal del Estado, don Mariano Jaqueto, y los ingenieros del mismo, señor Canals y De Juan.

DIARIO DE BURGOS

Se vende en MADRID: Kiosco de «La Cibeles», de D. Eduardo Alcalde.

GUIA FACULTATIVA

F. URRACA
OCULISTA
LAIN, CALVO, 17 - TELÉFONO 1311

F. J. del Campo Alonso

PIEL Y VENEREAS
Consulta: En la Clínica de San Juan de Dios, martes y sábados de 11 a 1

JOSÉ CARAZO

PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja
Vitoria 21, 3.º - Teléfono 3591

JOSE ALONSO

MEDICINA INTERNA, CORAZON Y NUTRICION. — RAYOS X
Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6
Espolón 24. — Teléfono 1912

E. VIGALONDO ERRASTI

GARGANTA, NARIZ Y OIDO
Vitoria 16. — Teléfono 5099

Federico Gascón

MEDICO DENTISTA
Santander 19, 3.º dcha. - Tel. 2432

José Muñoz Avila

RINON Y VIAS URINARIAS
A. Bonifaz 12, 1.º - Teléfono 1532

BENIGNO ANDRADE LOMA

MEDICO
Análisis Clínicos
Pl. de Calvo Sotelo, 9. Tel. 5545

A. Gómez López

Del Hospital Militar
CORAZON - PULMON
San Cosme, 2 - Teléfono 5590



ANIS CASTELLANA

En el sorteo celebrado el pasado miércoles en Radio Madrid, han sido premiadas con un televisor Philips, de 17 pulgadas, modelo 1959, cada una de las botellas con número en las etiquetas 8.277, 1.008.277 y 2.008.277. Válidas hasta el día 29 de Junio.

Las botellas con números 265.974, 1.365.974 y 2.365.974, están premiadas con 35.000 pesetas cada una. Válidas hasta el 22 de Junio.

Toros

En el primer día de despacho del abono para las corridas de la feria, la animación en taquilla fue sorprendente

"Miguelín" pasó el día de ayer en Burgos

Ha sobrepasado los cálculos más optimistas la animación que ayer registraron las taquillas oficiales de la plaza de San Domingo de Guzmán, en el primer día del despacho del abono para las corridas de la feria burgalesa.

Por cierto que tenemos que registrar que los empleados del despacho han estrenado taquilla, amplia y capaz para poder desenvolverse cómodamente en su interior, sin agobios ni complicaciones a la hora de manejar los cuatro billetes.

Desde antes de las diez de la mañana ya había aficionados madrugadores guardando "cola" ante las taquillas, y abierto el despacho, la retirada de abonosi fue incansante, prolongándose hasta bien pasadas las dos de la tarde, para reanudar el despacho a las cuatro, hasta después de las nueve de la noche. La mayor aglomeración de aficionados se produjo a las "horas punta" es decir, la una y las siete y media. El jefe de los servicios de taquilla, don Teodoro Campo, con los empleados a sus órdenes, estuvieron sometidos a intenso y agotador trabajo, para atender todas las demandas, pudiendo decirse que se ha retirado ya más de la mitad del abono antiguo.

Los abonados de años anteriores podrán continuar durante hoy viernes la retirada de sus localidades, con o sin tickets de abono y ya a partir de mañana sábado y hasta el lunes inclusive, se expedirán nuevos abonos, también con o sin cupones de abono.

"MIGUELÍN" EN BURGOS

Acompañado de su apoderado y empresario de nuestra plaza, don Antonio González Vera y de paso para Bilbao, donde toreará hoy, viernes, en la tradicional corrida de la Liberación, llegó ayer a Burgos el famoso matador de toros Miguelín", ya completamente restituido de la inoportuna lesión que le tuvo apartado de los ruedos durante cerca de dos meses, en plena temporada triunfal.

"Miguelín" visitó diversos lugares de nuestra ciudad, acompañado de varios amigos y admiradores y paseó luego por "El Espolón". Aquí se le unieron los miembros de su cuadrilla, con los que "Miguelín", salió para la capital de Vizcaya.

"Miguelín" tiene aún que actuar, aparte de esta corrida de Bilbao, en las siguientes plazas: El domingo en Algeciras; martes, en Badajoz y miércoles en Alicante. Entre las fechas del 28 y 30 de Junio, señaladas para torrear en Burgos, "Miguelín" visitará el día 29 de Segovia, para actuar en la corrida de feriantes de Chamartillo.

GREGORIO SANCHEZ, CORTA UNA OREJA EN MADRID

Madrid. — En la celebración esta tarde en la plaza Monumental la corrida de toros a beneficio de la Asociación de Auxilios Mutuos de Toreros, lidiándose toros de don Jesús Sánchez Cobaleda.

Antonio Bienvenida fue aplaudido al veroniquar con temple a su primero. Con la muleta trasteó por bajo y ejecutó algunos redondos muy buenos que se jalaron. Acabó de estocada buena (aplausos que se convierten en ovación al sonar algunos pitos).

En el otro, que cogió gravemente a un espontáneo, se limitó a igualar para cuatro pinchazos y descabello (pitos).

Gregorio Sánchez estuvo valiente en su primero y fue aplaudido en varias series de naturales muy apretados, rematados con el de pecho, y en redondo muy buenos. Mató de pinchazo y estocada (ovación, una oreja y la vuelta).

En el otro estuvo voluntarioso y mató de estocada corta (aplausos).

Antonio González veroniquó bien a su primero y le hizo una valerosa faena de muleta de la que destacaron varios naturales y redondos sacados a fuerza de porfiar. Acabó de estocada y descabello al segundo golpe (ovación y vuelta).

En el que cerró plaza fue ovacionado en unas buenas verónicas. Brindó al ministro de Asuntos Exteriores del Paraguay y hizo una faena valiente y torera que se jaleó. Acabó de pinchazo y media estocada (ovación y vuelta al ruedo).

Joséchu Pérez de Mendoza hizo gala de su magnífica monta y fue ovacionado. Clavó tres arponcillos y tres sobrios pares de banderillas. Acabó de un rejón de muerte y descabello al segundo golpe, pie a tierra (ovación y vuelta al ruedo).

Todos, tanto el rejoneador como los matadores y los subalternos actuaron desinteresadamente.

El español Felipe Ara Bello, que se arrojó al ruedo durante la lidia del cuarto toro y fue cogido de gravedad, recibió asistencia en la enfermería de la plaza, de donde en la unión del tercio medio con el superior del muslo derecho, con trayectoria transversal dirigida hacia atrás y hacia adelante, de quince centímetros de longitud, que diseña, y contiene el paquete vascular con grandes destrozos de los músculos abductores; seccionando el tejido celular de la parte más posterior de la cara interna del muslo y otra en la cara externa del tercio inferior del muslo derecho con trayectoria transversal de diez centímetros de longitud que pasa por la cara posterior del hueso fémur; contusiones múltiples y shock traumático, que precisa transfusión de sangre. Giménez, en Burgos.

Asistieron a la corrida los jugadores del Real Madrid y los brasileños del Santos.

Fallece en Hollywood la "estrella" Ethel Barrymore

de la llamada "familia real" de Broadway

Hollywood. — La "estrella" cinematográfica Ethel Barrymore, ha fallecido en esta ciudad, a los 79 años de edad, padeciendo una dolencia de corazón desde hacía tiempo.

Ethel con sus hermanos John y Lionel, eran conocidos como "la familia real" de Broadway.—Efe.

Podrán canjearse las antiguas

de todos los precios las expendedorías no deben hallarse desabastecidas

Madrid. — La Dirección general de Tributos Especiales nos remite la siguiente nota, con ruego de su publicación.

Surtidas las expendedorías de letras de cambio, en todas las clases establecidas por la vigente Ley de timbre, han cesado las circunstancias que aconsejaron autorizar la utilización de efectos de comercio anteriores a la fecha de dicha Ley, complementándolos, en su caso, con la adhesión de timbres móviles. Por tanto y de acuerdo con lo previsto en la orden ministerial de 5 de Diciembre de 1952, a partir del día 1 de Julio próximo sólo podrán utilizarse las nuevas letras de cambio o las antiguas habilitadas precisamente por la fábrica nacional de Moneda y Timbre.

Durante el mes actual los particulares podrán canjear las letras antiguas no habilitadas por la fábrica. Las entidades bancarias deberán realizarlo en el mes de Julio. El canje podrá verificarse, según lo dispuesto en el reglamento de timbre y en orden expendedoría, en cualquier expendedoría, sin que sea preciso hacerlo en aquella en que fueron adquiridos los efectos.

En el formato de las nuevas letras de cambio se han introducido pequeñas modificaciones. La marca al agua, en el margen izquierdo, constituye una de las garantías de legitimidad y sirve además para garantizar que el "acepto" de la letra debe estamparse precisamente en dicho lugar, no ha sufrido raspaduras ni empujones. En el espacio en blanco del margen derecho podrán los tenedores de la letra añadir las numeraciones y cajetines de referencia necesarios, evitando así estamparlas sobre el texto o utilizar el dorso reservado a otros fines. En el texto de la letra se ha reservado un espacio para rubricar el lugar de domiciliación del efecto.

Todas las demás clases de efectos distintos de la letra, podrán seguirse utilizando indistintamente para el reintegro, haciendo caso omiso, cuando se trate de timbres móviles, de que sean

«Calma en Buenos Aires»

Buenos Aires. — La Policía busca a tres altos jefes militares que se distinguieron en el golpe de Estado contra Peron en 1955

Buenos Aires. — La Policía busca a tres altos jefes militares que se distinguieron en el golpe de Estado contra Peron en 1955. Se trata del almirante Rial, ex-subsecretario de Marina; almirante Toranzo Calderon, ex-embaajador en España y general Ossorio Arena, ex-ministro de la Guerra.

Por otra parte, Buenos Aires aparece más en calma, después de la amenaza de alzamiento armado y en círculos gubernamentales se cree que ha sido evitado momentáneamente el peligro de violencia.

En centros cercanos se han dejado de ver gran cantidad de armas pesadas, incluidos tanques y cañones de largo alcance.

Entretanto, la Marina ha desmentido que este "defendiendo específicamente a ciertas personas, oficiales o grupos políticos para asegurar el control del Gobierno".—Efe.

El primero de Julio, nuevas letras de cambio

Se refiere a la ordenación de más de 8.500 hectáreas correspondientes a diez pueblos del partido de Salas

Ayer por la mañana, en el despacho del gobernador civil de la provincia, tuvo lugar el acto de la firma de un acuerdo entre el Patrimonio Forestal del Estado y los Ayuntamientos de Salas de los Infantes, Castriello de la Reina, Castrovidio, Haciales, Terrazas, Monasterio de la Sierra, Arroyo de Salas y Palacios de la Sierra, para ordenación de los terrenos de los expresados Municipios, que constituyen la «Junta de Ledanías». Dichos terrenos comprenden más de 8.500 hectáreas.

Los trabajos a realizar en virtud del acuerdo son:

- 1.º Repoblación forestal en las zonas adecuadas para la misma.
- 2.º Creación y fomento de pastizales y mejora de los ya existentes.
- 3.º Cultivos racionales orientados hacia la mejor satisfacción de las necesidades de la ganadería en la región afectada.

Este programa será desarrollado ordenadamente sin que, en absoluto, implique perjuicio a la riqueza ganadera actual. Se respetarán todas las cañabias y pasos de ganado que hoy existen y el Patrimonio gestionará la exención de cargas fiscales. Los estudios oportunos serán iniciados inmediatamente.

Suscribieron el importante convenio — que será elevado a la subdirección general de Montes — el gobernador civil, don Servando Fernández-Victorio, los alcaldes de los pueblos afectados, el ingeniero jefe de la Brigada regional del Patrimonio Forestal del Estado, don Mariano Jaqueto, y los ingenieros del mismo, señor Canals y De Juan.

Podrán canjearse las antiguas

de todos los precios las expendedorías no deben hallarse desabastecidas

Madrid. — La Dirección general de Tributos Especiales nos remite la siguiente nota, con ruego de su publicación.

Surtidas las expendedorías de letras de cambio, en todas las clases establecidas por la vigente Ley de timbre, han cesado las circunstancias que aconsejaron autorizar la utilización de efectos de comercio anteriores a la fecha de dicha Ley, complementándolos, en su caso, con la adhesión de timbres móviles. Por tanto y de acuerdo con lo previsto en la orden ministerial de 5 de Diciembre de 1952, a partir del día 1 de Julio próximo sólo podrán utilizarse las nuevas letras de cambio o las antiguas habilitadas precisamente por la fábrica nacional de Moneda y Timbre.

Durante el mes actual los particulares podrán canjear las letras antiguas no habilitadas por la fábrica. Las entidades bancarias deberán realizarlo en el mes de Julio. El canje podrá verificarse, según lo dispuesto en el reglamento de timbre y en orden expendedoría, en cualquier expendedoría, sin que sea preciso hacerlo en aquella en que fueron adquiridos los efectos.

En el formato de las nuevas letras de cambio se han introducido pequeñas modificaciones. La marca al agua, en el margen izquierdo, constituye una de las garantías de legitimidad y sirve además para garantizar que el "acepto" de la letra debe estamparse precisamente en dicho lugar, no ha sufrido raspaduras ni empujones. En el espacio en blanco del margen derecho podrán los tenedores de la letra añadir las numeraciones y cajetines de referencia necesarios, evitando así estamparlas sobre el texto o utilizar el dorso reservado a otros fines. En el texto de la letra se ha reservado un espacio para rubricar el lugar de domiciliación del efecto.

Todas las demás clases de efectos distintos de la letra, podrán seguirse utilizando indistintamente para el reintegro, haciendo caso omiso, cuando se trate de timbres móviles, de que sean

«Calma en Buenos Aires»

Buenos Aires. — La Policía busca a tres altos jefes militares que se distinguieron en el golpe de Estado contra Peron en 1955

Buenos Aires. — La Policía busca a tres altos jefes militares que se distinguieron en el golpe de Estado contra Peron en 1955. Se trata del almirante Rial, ex-subsecretario de Marina; almirante Toranzo Calderon, ex-embaajador en España y general Ossorio Arena, ex-ministro de la Guerra.

Por otra parte, Buenos Aires aparece más en calma, después de la amenaza de alzamiento armado y en círculos gubernamentales se cree que ha sido evitado momentáneamente el peligro de violencia.

En centros cercanos se han dejado de ver gran cantidad de armas pesadas, incluidos tanques y cañones de largo alcance.

Entretanto, la Marina ha desmentido que este "defendiendo específicamente a ciertas personas, oficiales o grupos políticos para asegurar el control del Gobierno".—Efe.

El primero de Julio, nuevas letras de cambio

Se refiere a la ordenación de más de 8.500 hectáreas correspondientes a diez pueblos del partido de Salas

Ayer por la mañana, en el despacho del gobernador civil de la provincia, tuvo lugar el acto de la firma de un acuerdo entre el Patrimonio Forestal del Estado y los Ayuntamientos de Salas de los Infantes, Castriello de la Reina, Castrovidio, Haciales, Terrazas, Monasterio de la Sierra, Arroyo de Salas y Palacios de la Sierra, para ordenación de los terrenos de los expresados Municipios, que constituyen la «Junta de Ledanías». Dichos terrenos comprenden más de 8.500 hectáreas.

Los trabajos a realizar en virtud del acuerdo son:

- 1.º Repoblación forestal en las zonas adecuadas para la misma.
- 2.º Creación y fomento de pastizales y mejora de los ya existentes.
- 3.º Cultivos racionales orientados hacia la mejor satisfacción de las necesidades de la ganadería en la región afectada.

Este programa será desarrollado ordenadamente sin que, en absoluto, implique perjuicio a la riqueza ganadera actual. Se respetarán todas las cañabias y pasos de ganado que hoy existen y el Patrimonio gestionará la exención de cargas fiscales. Los estudios oportunos serán iniciados inmediatamente.

Suscribieron el importante convenio — que será elevado a la subdirección general de Montes — el gobernador civil, don Servando Fernández-Victorio, los alcaldes de los pueblos afectados, el ingeniero jefe de la Brigada regional del Patrimonio Forestal del Estado, don Mariano Jaqueto, y los ingenieros del mismo, señor Canals y De Juan.

Los magnos conciertos de fiestas tienen unos intérpretes insuperables La Orquesta Sinfónica y Sociedad Coral de Bilbao y un magnifico cuarteto vocal de Munich

Para que una obra musical, por muy bella que sea, llegue a impresionar al público que la escucha, ha de tener buenos intérpretes que a la fibra sensible del auditorio, produciéndole la emoción y arrobamiento que el autor persigue.

Nuestros conciertos de fiestas están montados sobre agrupaciones de tan reconocida valía artística que, es obvio presentar al lector, a la Orquesta sinfónica de Bilbao, conocida en nuestra ciudad por las muchas veces que ha actuado ante los burgaleses, y siempre con gran éxito, así como a la respetada Sociedad Coral Bilbaína, una de las mejores de España, cuyo último recuerdo en Burgos fue en las celebradas fiestas Cidianas y cuyo historial artístico no puede ser más relevante.

Donativos para la Tómbola del Hospital de San Juan

Primera relación de los objetos enviados por las personas y entidades que a continuación se expresan con destino a la Tómbola a beneficio del Hospital de San Juan.

Don Vicente P. Ortega, un transistor; anónimo, mes de Agosto de 1958, una bicicleta y un aparato de radio; Casino Cultural de Funcionarios, 50 pesetas; don Agustín González Mozo, 500 pesetas; don Epifanio Escudero, seis bolsos de señora; Banco de Santander, un maletín de piel; Construcciones Suoz, 100 pesetas; don Luciano Padrones, 25 pesetas; Guarnicioneria Nieto, dos bolsos; Colegio de Médicos, un libro "La Sagrada Biblia"; don Arturo Galindo, una araña de cuatro brazos; Hijos de Moliner, un aparato de luz de mesilla, otro de metal, otro de cerámica, una cigarrera, un joyero y una dulcera; Colegio Oficial de Arquitectos, 100 pesetas; Instituto Nacional de Segunda Enseñanza, 200; doña Concepción Frauca, una botella de porcelana; Sucesores de Tiburcio Santamaría, cuatro colchas; La Isla de Cuba, 10 botellas de sidra La Asturiana.

9.º Tercio de la Guardia Civil, un neceser; don José María Ilundain, un frutero de vidrio y dos candeleros de loza; Frente de Jóvenes, un balacastro; El Buen Género, 12 latas de conserva y 100 de Novopan Potax; don Eusebio Morancha, una firma de Talavera; El Monte Carmelo, un lote de libros religiosos; Inspección de Primera Enseñanza, una escribanía de marmolina; Colegio Notarial, un cenicero; don Samuel Alonso, dos cocinas de gas-oil; Banco Español de Crédito, un cubo y una palangana de plástico; Hijos de Riu, dos piezas de tela; jefe del Centro de Telecomunicación, un aparato de luz; La Buena Marcha, seis lotes de tela; don José Martínez Nales, un juego de licor y un azucarero; ilustrísimo señor jefe provincial de Sanidad, 150 pesetas; don José María Alameda Beltrán, 100 pesetas; Banco Hispano Americano, un juego de copas; SESA, 1.000 pesetas.

Segunda relación de los regalos enviados a la Tómbola del Hospital de San Juan:

Don Francisco Santamaría Izarra, un reloj despertador de mesilla; don Quintiliano Moral, 100 pesetas; Cámara Oficial del Comercio e Industria, un monedero y una petaca; don Andrés Basanta, presidente de la Audiencia Territorial, doscientas pesetas; Azucarera del Arlanzon, S. A., dos aparatos de luz de mesilla; Peña Recreativa Castellana, seis botellas de sidra Zarzaina; Tejedors Revilla, un corte de vestido; don Prudente Ortiz, ingeniero jefe de la Sección Agrícola; cuatro botellas de Jerez; Optica Nacional, dos intereras; Almacenes Simeón, dos mantelerías de hilo; Circolo de la Unión, una araña de cristal de 5 brazos; doña Rosario Linares, un centro y una vinagrera; don Luis García Linares, un cenicero; Hidrociudad, S. A., un juego de café; señoritas de Mata Villanueva, una quera y un azucarero; Colegio Oficial de Farmacéuticos, un maletín; Droguería Nieva, dos bolsos para señora; Relojería Espada, dos despertadores; Hijos de Santiago Rodríguez, tres plumas estilográficas Kaveco; don Lucas Rodríguez Escudero, 500 pesetas; Casa Los Chicos, tres bolsos de señora; don Joseph Savignat, una caja de bombones y un bote de Nescafé; Marquesa de Castroforte, un cuadro; coronel médico jefe de la Agrupación de Sanidad, un aparato de luz de cuatro brazos; Conservera Campopetro, dos jaramones; don Leopoldo García G. Rebollo, una caja de pastillas de jabón Heno de Pravia; don Teodoro García Cuñado, un hornillo eléctrico; Caja de Ahorros Municipal, 25 libretas de 100 pesetas cada una; La Celophane Española, C. A., dos cajas de cartas y sobre, dos blocs y una libreta; don Amador Vallejo, dos libros "Crónicas Taurinas"; Ingeniero jefe del Catastro Topográfico, una batidora y una computadora.

Cuarto.—Por ser facultad exclusiva de la dirección de las empresas, la organización práctica del trabajo, con arreglo al artículo 5.º, de la Reglamentación de Trabajo citada, contra los acuerdos que se adopten en las mismas, sobre el personal que sea indispensable contar con en el verano con la jornada ordinaria, con arreglo a sus necesidades de producción, no brá recurso alguno.

Quinto.—Lo dispuesto en la presente resolución será de aplicación a los empleados de oficinas técnicas de organización y subalterno de la Reglamentación Siderometalúrgica, con las modalidades indicadas anteriormente, será la de los meses de Julio, Agosto y Septiembre.

El miércoles comenzarán en Valladolid las Pruebas de Madurez del Curso Preuniversitario

Los ejercicios comunes de las pruebas de madurez del Curso Preuniversitario se celebrarán en los días que se indica a continuación, a las nueve de la mañana, en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Valladolid, en la siguiente forma: Viernes, 26 de Junio, números 1 a 225; martes, 30 de Junio.—226 a 385 y 386 a 560; jueves, 2 de Julio.—561 a 720 y 721 a 904; sábado, 4 de Julio.—905 a 1.078 y 1.079 a 1.266; lunes, 6 de Julio.—1.267 a 1.400 y 1.401 a 1.580, miércoles, 8 de Julio.—1.581 al final.

Oportunamente quedarán señalados los locales en que deba actuar cada grupo, los cuales se manifestarán en los tabloneros de anuncio de la Universidad y del Palacio de Santa Cruz.

ESPECIFICAS DE CIENCIAS

Se convoca a los alumnos que tengan aprobadas las pruebas comunes en convocatorias anteriores y que deban realizar en la actualidad solamente las específicas, para que acudan a examen en la Facultad de Derecho de esta Universidad (Aula Calixto Valverde), a las nueve de la mañana los días que a continuación se expresan.

Miércoles, 24 de Junio, números 1 al 1.070 de la matrícula general; viernes, 26 de Junio.—1.071 al final de la matrícula general.

ESPECIFICAS DE LETRAS

Se anunciarán oportunamente. Valladolid, 16 de Junio de 1959.—El secretario general, CURSO SELECTIVO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS

Comisaría de Protección Escolar y Asistencia Social del Distrito Universitario de Valladolid

Becas para alumnos de Enseñanza Laboral (Bachillerato Laboral y Formación Profesional Industrial)

De orden del Magfco. y Excmo. Sr. Rector y en cumplimiento de lo dispuesto en la O. M. de 4 de Mayo último (B. O. E. del 14) y de la Resolución de la Subsecretaría del Departamento, de fecha 21 de Mayo, se convoca concurso para la provisión, en concepto de prórroga o de nueva adjudicación, de las siguientes becas para el próximo curso:

A) Becas para alumnos oficiales y no oficiales de Bachillerato Laboral

20 becas completas de 6.000 pesetas; 77 medias becas de 3.000. Total 97.

Superior: 24 becas completas de 8.000 pesetas; 16 medias becas de 4.000.

B) Becas para alumnos oficiales y no oficiales de formación profesional industrial

Plan antiguo: Maestría, 138 becas de 4.500 pesetas.

Plan moderno: Oficialía, tercer curso, 189 becas de 6.000 pesetas; segundo curso, 246 becas de 4.500; primer curso, 302 becas de 3.000.

Las solicitudes de becas se formularán, por los padres o encargados legales de los peticionarios, en el modelo oficial, editado por el Ministerio y se presentarán hasta el día 15 de Julio del presente año, inclusive, directamente o enviadas por correo, con las formalidades exigidas por la Orden ministerial de 20 de Octubre de 1958—en los Centros oficiales o no oficiales donde el peticionario siga sus estudios.

Los alumnos que deseen estudiar el primer curso del Bachillerato Laboral Superior habrán de presentar sus instancias en el Centro donde terminaron el grado Elemental; quienes pretendan cursar el segundo año de dicho Bachillerato Superior, lo harán en el Instituto Laboral donde aprobaron el primer curso del mismo.

En el supuesto de que los peticionarios pretendan estudiar

Comisaría de Protección Escolar y Asistencia Social del Distrito Universitario de Valladolid Becas para el curso próximo

De orden del Magfco. y Excmo. Sr. Rector y en cumplimiento de lo dispuesto en la O. M. de 4 de los corrientes (B. O. del 14) se convoca concurso para la provisión, en concepto de prórroga o de nueva adjudicación, de las siguientes becas:

Table with columns: Grupo, Descripción, Becas completas, Becas medias, Total. Includes groups like GRUPO PRIMERO (I), GRUPO SEGUNDO (II), and GRUPO TERCERO (III).

DELINTEANTES De la Construcción Mecánicos En General TITULO DE DELINTEANTE Preparación especial POR CORRESPONDENCIA INSTITUTO MATKO Apartado 12142-MADRID

SE PRECISA Agente venta libros, buenas comisiones. Escribir al número 9735, Veriara, 11.-BARCELONA.

Comisaría de Protección Escolar y Asistencia Social del Distrito Universitario de Valladolid

Becas para alumnos de Enseñanza Laboral (Bachillerato Laboral y Formación Profesional Industrial)

De orden del Magfco. y Excmo. Sr. Rector y en cumplimiento de lo dispuesto en la O. M. de 4 de Mayo último (B. O. E. del 14) y de la Resolución de la Subsecretaría del Departamento, de fecha 21 de Mayo, se convoca concurso para la provisión, en concepto de prórroga o de nueva adjudicación, de las siguientes becas para el próximo curso:

A) Becas para alumnos oficiales y no oficiales de Bachillerato Laboral

20 becas completas de 6.000 pesetas; 77 medias becas de 3.000. Total 97.

Superior: 24 becas completas de 8.000 pesetas; 16 medias becas de 4.000.

B) Becas para alumnos oficiales y no oficiales de formación profesional industrial

Plan antiguo: Maestría, 138 becas de 4.500 pesetas.

Plan moderno: Oficialía, tercer curso, 189 becas de 6.000 pesetas; segundo curso, 246 becas de 4.500; primer curso, 302 becas de 3.000.

Las solicitudes de becas se formularán, por los padres o encargados legales de los peticionarios, en el modelo oficial, editado por el Ministerio y se presentarán hasta el día 15 de Julio del presente año, inclusive, directamente o enviadas por correo, con las formalidades exigidas por la Orden ministerial de 20 de Octubre de 1958—en los Centros oficiales o no oficiales donde el peticionario siga sus estudios.

Los alumnos que deseen estudiar el primer curso del Bachillerato Laboral Superior habrán de presentar sus instancias en el Centro donde terminaron el grado Elemental; quienes pretendan cursar el segundo año de dicho Bachillerato Superior, lo harán en el Instituto Laboral donde aprobaron el primer curso del mismo.

En el supuesto de que los peticionarios pretendan estudiar

En el total de becas que se convocan se concluyen ocho becas, dotadas por el Banco de España, con la siguiente distribución: grupo primero, tres becas de 6.000 pesetas para enseñanza media; grupo segundo, tres becas de 6.000 pesetas para enseñanza media; grupo tercero dos becas de 6.000 pesetas para alumnos que cursen estudios en la Facultad de Ciencias Políticas, Económicas y Comerciales.

Los módulos económicos de las becas relacionadas, son las siguientes:

Para el grupo primero: Beca completa 6.000 pesetas; media beca 3.000 pesetas.

Para el grupo segundo: Beca completa 8.000 pesetas; media beca 4.000.

Para el grupo tercero: Beca completa 12.000 pesetas; media beca 6.000.

Las becas completas se adjudican a los estudiantes cuyas familias residen en localidad distinta a la del Centro de estudios y la media beca, a los que residen en la misma ciudad donde está el Centro docente.

Las solicitudes de becas se formularán, por los padres o encargados legales de los peticionarios, en el modelo oficial editado por el Ministerio, y se presentarán hasta el día 15 de Julio del presente año, inclusive, directamente o enviadas por correo, con las formalidades exigidas por la Orden ministerial de 20 de Octubre de 1958—en los Centros docentes donde el peticionario curse sus estudios. Los alumnos universitarios podrán hacerlo directamente en las Comisarias de Distrito, si bien es conveniente eleven los informes o referencias a que se alude en el párrafo siguiente.

Los Centros docentes remitirán antes del 25 de Julio las peticiones a la Comisaría de Distrito Universitario, con un informe que se elaborará, oído el profesor tutor de becarios o el jefe de Estudios del Centro y, en su caso, el representante de la Asociación de padres de alumnos. Cuando se trate de peticiones de alumnos internos o mediopensionistas o externos de Colegios reconocidos o autorizados de Enseñanza Media no oficial, los informes irán avalados por el director del informes, deberán ser enviadas por los Centros inmediatamente después de su redacción para facilitar la previa y gradual clasificación y calificación de las peticiones presentadas.

Los alumnos que hubiesen terminado un grado o ciclo de enseñanza (Enseñanza Media Elemental, Enseñanza Media Superior, Técnica de Grado Medio, etc.) formularán la solicitud como de nueva adjudicación, aunque haciendo constar que disfrutaron beca en el último año del ciclo docente cursado.

Las becas para alumnos de Enseñanza Laboral (Bachillerato Laboral y Formación Profesional Industrial) serán objeto de convocatoria separada.

Las documentaciones serán cumplimentadas totalmente en datos y requisitos, ya que en otro caso, se considerarán incompletas y no se tendrán en cuenta.

Los impresos de solicitud estarán a disposición de los interesados en la Secretaría de los Centros donde cursen sus estudios, a excepción de los que radiquen en Valladolid, capital, que los obtendrán en la Secretaría de esta Comisaría de Protección Escolar (Universidad - Palacio de Santa Cruz), a la que además pueden dirigirse para cuantos informes deseen, personalmente o por teléfono (24483).

Lo que se hace público para general conocimiento. Valladolid, 13 de Junio de 1959. El comisario de Distrito

Ayuntamiento de Villoslada de Cameros (Logroño)

Feria de ganados

Como es tradicional, se celebrará la feria de ganado caballar durante los días 23, 24 y 25 del presente mes de Junio. Existen agua y pastos para los ganados que concurren. Los tratantes encontrarán adecuado hospedaje. Se exigirán los documentos sanitarios (GUAS) que ordena el vigente Reglamento de Epizootias. Villoslada de Cameros, Junio de 1959. El Alcalde, José Alonso Las Peñas

ANTIGUOS ALUMNOS MARISTAS

La expectación ante nuestra Fiesta del domingo es extraordinaria. Hoy expira el plazo para encargar tarjetas, acordada la consignación: "Cada socio debe traer un nuevo socio". LA DIRECTIVA

A primeros de Agosto se entregará a la Beneficencia provincial la donación de la viuda de don Bernabé Pérez Ortiz

Según nuestros informes, en los primeros días de Agosto llegará a nuestra ciudad, procedente de la República Argentina, don Gregorio Saiz Pérez, sobrino del benemérito burgalés fallecido don Bernabé Pérez Ortiz, que tantas muestras dio de amor a su tierra y que en múltiples ocasiones acudió con munificencia a aliviar las necesidades de instituciones benéficas de la capital y provincia.

El señor Saiz Pérez viene a cumplir el deseo de la señora viuda de aquel gran caballero, la cual donó la casa y jardín que posee en Pineda de la Sierra—patría chica del finado—para que fuera transformada en un Hogar Infantil de verano para los niños acogidos en la Beneficencia provincial.

En la actualidad don Gregorio Saiz se encuentra efectuando un viaje en el extranjero, desde donde vendrá a Burgos, como decimos, a primeros de Agosto, portador del poder notarial otorgado por la señora viuda de Pérez Ortiz, para hacer la donación de la citada finca a la Diputación provincial, con el fin de que se establezca dicha Colonia u Hogar, que lleve el nombre de nuestro benemérito paisano.

Oportunamente daremos cuenta de los pormenores a que ha de ajustarse dicha ceremonia.

Para el "Hogar infantil" que llevará el nombre de aquel benemérito burgalés

Según nuestros informes, en los primeros días de Agosto llegará a nuestra ciudad, procedente de la República Argentina, don Gregorio Saiz Pérez, sobrino del benemérito burgalés fallecido don Bernabé Pérez Ortiz, que tantas muestras dio de amor a su tierra y que en múltiples ocasiones acudió con munificencia a aliviar las necesidades de instituciones benéficas de la capital y provincia.

El señor Saiz Pérez viene a cumplir el deseo de la señora viuda de aquel gran caballero, la cual donó la casa y jardín que posee en Pineda de la Sierra—patría chica del finado—para que fuera transformada en un Hogar Infantil de verano para los niños acogidos en la Beneficencia provincial.

En la actualidad don Gregorio Saiz se encuentra efectuando un viaje en el extranjero, desde donde vendrá a Burgos, como decimos, a primeros de Agosto, portador del poder notarial otorgado por la señora viuda de Pérez Ortiz, para hacer la donación de la citada finca a la Diputación provincial, con el fin de que se establezca dicha Colonia u Hogar, que lleve el nombre de nuestro benemérito paisano.

Oportunamente daremos cuenta de los pormenores a que ha de ajustarse dicha ceremonia.

Exito de "Crimen perfecto"

Debido al éxito rotundo alcanzado en el pasado día 17 por el Cuadro Artístico del S.I.P.E. (Congregación Mariana), en la representación de "Crimen perfecto", mañana, sábado, a las 7:45 de la tarde y en el Salón-Teatro del Colegio de la Merced, se volverá a poner en escena esta interesante comedia, obra cumbre del género policíaco.

Nuestra sincera enhorabuena a los actores, por su magnífica labor interpretativa. Merece destacarse la actuación de la señorita González, en su original modo de dar forma a la "Margot Wendice".

Las invitaciones pueden recogerse en la portería del Colegio de la Merced.

Un selecto público acudió a la representación

Debido al éxito rotundo alcanzado en el pasado día 17 por el Cuadro Artístico del S.I.P.E. (Congregación Mariana), en la representación de "Crimen perfecto", mañana, sábado, a las 7:45 de la tarde y en el Salón-Teatro del Colegio de la Merced, se volverá a poner en escena esta interesante comedia, obra cumbre del género policíaco.

Nuestra sincera enhorabuena a los actores, por su magnífica labor interpretativa. Merece destacarse la actuación de la señorita González, en su original modo de dar forma a la "Margot Wendice".

Las invitaciones pueden recogerse en la portería del Colegio de la Merced.

Caldera de vapor

Vendemos Turgan de 35 y 50 m². Calderas Aznar. TOLOSA (Guipúzcoa).

Se necesitan

buenos albañiles. Obra construcción junto a Plástimetal.

Pérdida

de dinero, se gratificará. San Julián, 16, 4.º.

ANUNCIOS OFICIALES

Junta de Adquisiciones y Enajenaciones de la Sexta Región Militar

Hasta las 11,00 horas del día 26 del actual, se admiten ofertas en la secretaría de esta Junta, para la compra por CONCIERTO DIRECTO de artículos alimenticios, de limpieza, carbon entrecita y leña, con destino al Hospital Militar de Burgos, para las atenciones del tercer trimestre del año actual.

Los pliegos de condiciones y demás detalles pueden verse en la expresada Junta, todos los días de trabajo, de 9,30 a las 14 horas. Los anuncios serán abonados a prorrato entre los adjudicatarios. Burgos, 18 de Junio de 1959

Junta de Adquisiciones y Enajenaciones de la Sexta Región Militar

A las diez horas del día 10 del próximo mes de Julio, se celebrará en los locales de esta Junta (C/ Vitoria 63), subasta por el procedimiento de pujas a la llana, para la venta de material inútil o en desuso, existente en diversos Establecimientos, Cuerpos y Dependencias de esta Región Militar. SERAN OBJETO DE VENTA: 3.112 Kgs. de Trapo de algodón blanco; 11.750 Kgs. de trapo de algodón kaki; 194 Kgs. de Trapo de algodón azul; diversas piezas de granito; baños esmaltados, baños de mármol natural, lavabos; 546 trapeadores; 38,35 metros de carril; diversos depósitos; y bidones; herramientas de fontanería; 29 martillos; compresores; 12 elementos de caldera de calefacción; 150 elementos de radiador; una cazalladora, una hermigonera, un moto-compresor a gasolina, 600 palas y 50 picos, 300 metros de tubería de hierro de diferentes medidas, etc., etc.

El valor de los lotes es aproximadamente de 5.000 ptas cada uno. Los anuncios detallados pueden verse en los tabloneros de anuncios de la Cámara de Comercio, Ayuntamientos, Delegaciones de Sindicatos, Establecimientos de Intendencia de la Región y en los de esta Junta. El material puede examinarse en los lugares indicados en los anuncios y el importe de estos será con cargo a los adjudicatarios. Los pliegos de condiciones que han de regir en la Subasta se hallan a disposición del abonado en la Secretaría de esta Junta. Burgos, 18 de Junio de 1959.

Solemne distribución de premios en el Colegio de la Merced

En el salón de la Escuela Profesional P. Aramburu, lleno de familiares de los alumnos, se ha celebrado la distribución de premios al alumnado del colegio de la Merced. Formaban la presidencia el alcalde de la ciudad, el reverendo P. Rector, don Miguel Ángel Traver, el P. Mendoza, director de la Escuela y el Padre G. Bolinaga.

Los alumnos que más se han señalado por su conducta y aprovechamiento fueron subiendo al escenario a recibir su diploma. Hubo quienes tuvieron siete, ocho y hasta nueve premios: Rafael Saiz, Fernando Herrero, Javier Iñiguez, José Nubreda, los hermanos Traver y Mariano Jaquoto.

La proclamación de los premios estuvo encuadrada en un variado programa de música interpretada por un cuarteto y varias poesías declamadas con cargo al Rafael Saiz, Javier Baza y Juan Carlos Carretero. Este pequeño empuje con los versos que a la Virgen del Recuerdo dedica el P. Coloma en su primer capítulo de "Pequeñeces" y que suele cerrar todos los años el curso escolar en los colegios de Jesuitas. El R. P. Rector cerró el acto con unas palabras muy sentidas.

Todos a Las Rebolledas

LOS DIAS 21, 24 y 25. GRANDES BAILES

La BOLSA

Madrid.—Las oscilaciones de la sesión de Bolsa de hoy, fueron muy suaves a excepción de las registradas por el Banco de España, que mejora cinco enteros y en las bajas, Minas del Rif que cede 8 enteros, Ponferrada 15 y Española de Petróleos, 16. Al cierre no se observaba apenas actividad.

Acciones: Banco España, 750; Exterior, 378; Hipotecario, 232; Central 44; Banesto, 649; Fuerzas Eléctricas Catalana, 200; Nuevas, 207; H. Española, 257,50; Nuevas, 234; Iberdrola, 302,50; Nuevas, 281,50; Sil, 180,50; Madrilena, 183; Aguila, 474; Azucarera General, 211; Enchir de los Reyes, 126; Ponferrada, 635; Campsa, 198; Tabacalera, 181; Explosivos, 260; Petróleo, 520; Altos Hornos, 197; Auxiliar Ferroviarios, 354; Telefónica, 233; Feasa, 177; Sniace, 276.

Mercado de divisas

Madrid.—Cambios de moneda extranjera: Francos franceses, 650; Dolares, 42; Libras esterlinas, 117,60; Marcos, 10; Danesas, 6,08; Suizas, 8,11; Liras, 6,72.

BANCO DE SANTANDER

BANCA.—BOLSA.—CAMBIO CAJA DE AHORROS Espolón, 12.—BURGOS

E. A. J. 27 RADIO CASTILLA BURGOS

207,2 metros. — 1.448 kilociclos. Programa para hoy

SOBREMESA.—12,00. Angelus. Astronomía. Santoral. Suspiros y amores. P. D. de Ferré. Banda. El mercado al día. Canciones españolas por "Los Chiquis"; 12,30. Discomanía; 13,00. El príncipe gitano en creaciones de flamenco; 13,15. Reflector cinematográfico; 13,30. Renato Carosone y su cuarteto; 13,45. Emisión Simfónica Pan; 14,15. Información; 14,20. América en canciones, por Rosita Serrano; 14,30. Conexión con R. N.; 14,45. Discos dedicados; 15,40. Horizonte desierto y más desierto (Cap. 10); 16,00. José Luis y su guitarra; 16,40. La novia vendida (Cap. 5); 17,00. Cierre.

NOCHE.—19,30. La hora de la zarzuela; 20,00. Edmundo Dantes (Cap. 10); 20,30. Música para bailar; 21,00. La suerte en la calle (R. de Madrid); 21,15. Música de operetas; 22,00. Conexión con Radio Nacional; 22,15. Información; 22,30. Retransmisión de Radio Madrid; Avocón llama a su puerta. Reportajes; 23,30. Concierto Artístico; 24,00. Cierre.

Los deportes en DIARIO DE BURGOS

Ayer a mediodía pasaron por Burgos los participantes en la Gran Prueba Vespa "Las veinte provincias"

El alcalde de la ciudad hizo entrega de los trofeos en el Espolón, donde se verificó la recepción oficial

Después de la etapa Madrid-Bilbao sigue en cabeza Agramunt pese a haber sufrido un accidente en las cercanías de Burgos

En el día de ayer llegaron a nuestra ciudad los participantes de la II prueba de regularidad Vespa "Las veinte provincias". A las doce de la mañana se fueron congregando los vespistas burgaleses en la calle de Vitoria, frente al establecimiento de don José Barrios, representante de "Vespa" en nuestra ciudad y desde allí se organizó una vistosa caravana que con dicho señor al frente se dirigió a la meta para recibir a los participantes en la prueba.

Según estaba previsto, el primer corredor en llegar a la meta, establecida en el kilómetro 236 de la carretera Madrid-Irún, fue el número 40 de dorsal que correspondía a Manuel Gallego, de Bilbao. Este, así como el resto de los participantes tenía que cubrir el último kilómetro de regularidad pura, llegando a cronometrar hasta un quinto de segundo. En la meta establecida, como antes indicábamos, en el kilómetro 236 estaban los cronometradores oficiales y el representante de Vespa en Burgos. A continuación fueron entrando Francisco Gadea, de Alicante; Mario, de Francia; Raúl Dos Santos, de Portugal; Javier Ortueta, de Madrid, campeón de España de velocidad y después en distintos intervalos de tiempo, el resto de los participantes.

El primer clasificado en la general, el catalán Agramunt, hizo la entrada algo retrasado, por haber tenido un accidente con un automóvil antes de la meta, venía con la muñeca izquierda vendada y su máquina presentaba señales inequívocas de haber sufrido un accidente. Según explicó, en las proximidades de nuestra ciudad, un coche que le precedía iba a ser alcanzado por el vespista y sin que por parte de éste se cometiese ninguna imprudencia, el coche hizo un viraje extraño, despidiendo al corredor, que dio varias vueltas de campana y fue a caer por un terraplén. Sufró la fisura de una muñeca, de lo que fue asistido en la clínica de San Juan de Dios.

Cuando el representante burgalés llegó a la meta, el público allí congregado le acogió con especiales muestras de entusiasmo. A los primeros clasificados y al representante burgalés, Fernando Varela, simpáticas señoritas burgalesas, les entregaron ramos de flores.

RECEPCION OFICIAL EN EL ESPOLON

Una vez que habían llegado todos los participantes a la meta, se organizó una caravana, hasta el paseo del Espolón, donde se efectuó la recepción oficial. Allí esperaban el alcalde de la ciudad, señor Jaquotot, tenientes de alcalde, señores Villalain e Iturriaga y concejal, señor García Linares y el presidente de la Asociación de la Prensa, acompañados por los señores Barrios (padre e hijos). En el citado paseo se había congregado numerosísimo público, que tributo a los corredores una cariñosísima acogida. Cuando hizo su presentación la única participante femenina, señorita Annemarie Porcy, de Suecia, fue recibida con especiales muestras de simpatía, nota peculiar que se dio asimismo a la llegada de Varela.

El alcalde hizo seguidamente entrega de los trofeos a los vencedores de la etapa Valencia-Madrid, en la siguiente forma:

1. Agramunt, de Barcelona.
2. La Torre.
3. Alfieri.
4. Romo.
5. Gómez Isla.

Inmediatamente después de su llegada, todos los corredores se trasladaron a la terraza del restaurante Barrio, donde se les había preparado una comida especial, durante la cual los servicios técnicos procedieron a efectuar el repaso general y repostado de la gasolina de las máquinas.

Durante este intervalo tuvimos ocasión de charlar con el director general de la prueba, señor Berzosa que hizo grandes elogios del recibimiento de que los corredores habían sido objeto en nuestra ciudad, diciendo que desde luego la organización de la meta de Burgos había sido lo mejor que hasta ahora había encontrado en lo que va de etapa, por lo que felicito al representante de "Vespa", señor Barrios.

A las tres de la tarde los co-



LA UNICA PARTICIPANTE FEMENINA EN LA PRUEBA, A SU LLEGADA AL PASEO DEL ESPOLON.—FOTO FEDE.

redores, en marcha neutralizada, partieron del paseo del Espolón hasta el límite de la ciudad donde se les dio la salida oficial, con dirección a Bilbao, continuando la prueba todos los participantes que habían iniciado la etapa, a primera hora de la mañana, en Madrid.

La impresión que pudimos recoger, momentos antes de iniciarse la segunda semi-etapa, era la de que los triunfadores, en el recorrido desde la capital de España, fueron por este orden: Alfieri, Cauca, Gómez Isla, Calderón, Guarnieri, Reynes, Agramunt, Opepsi y De la Torre.

EL PASO POR VITORIA

Vitoria.—A las cinco y cinco de la tarde comenzaron a llegar a Vitoria los corredores que salieron de Burgos en la II Gran Prueba de Regularidad Internacional "Vespa" "Las 20 Provincias".

El primero en llegar fue Manuel Gallego, de Bilbao, seguido de M. Lacroix, de Bélgica. Seguidamente fueron pasando todos los demás. Todos ellos reposaron en la calle de Ortiz de Zárate y, mientras lo hacían, fueron obsequiados con refrescos. Los últimos que pasaron fueron Reguer, de Aranjuez, y José Fagoga, de Madrid, que habían sufrido averías y que, por ello, llevaban bastante retraso en la carrera.

Muchísimo público presenció el paso de los participantes y la organización y vigilancia encomendada a la policía municipal han sido perfectas.—Cifra.

LLEGADA A BILBAO

Bilbao.—En la etapa de hoy hay que destacar un hecho y es el accidente sufrido por Agramunt en las cercanías de Burgos. Pese a traer enyesado el brazo izquierdo no sólo no se ha retirado sino que ha terminado la etapa normalmente, conservando a la llegada a Burgos el primer puesto en la clasificación general, ya que ha logrado ocho valiosos puntos que, sumados a los 78 que ya contaba en Madrid, dan un total de 86. Sus inmediatos seguidores, Calderón y Alfieri, aunque van a su alcance, quedan, todavía rezagados.

Acuerdos del Comité de competición

Madrid.—El Comité nacional de Competición, de la Real Federación Española de Fútbol, en su reunión semanal, ha tomado los siguientes acuerdos:

JUGADORES.—"Copa de SH Excelencia" "Generalísimo".—Suspender por cuatro partidos oficiales a José Egea Leal (Valencia C. F.), por agresión a contrario (artículo 100 g, 1).

Amonestar y multar a José Becerril Minguela y José María Pellejero Blanch (Granada C. F.), por pérdida deliberada de tiempo (artículo 100 b, 3) y Héctor Ramor Delgado (Real Madrid C. F.), por juego peligroso (artículo 100 b, 6).

Imponer multa a Juan Armando Benavides Rodríguez (Granada C. F.), por formular reparos al árbitro, siendo reiterante (artículos 100, a, 2 y 108).

ENTRENADORES.—Hacer objeto de doble amonestación al entrenador del Valencia C. F., por falta cometida por un jugador de su club (artículo 110).

Nuestros teléfonos: 1280 y 2015

en Burgos, no solo por el recibimiento dispensado, sino por el resto de los detalles, incluso estaba cortado el tráfico general por la parte de la derecha de la carretera inmediatamente anterior a la entrada en Burgos, para que los vehículos ajenos a la organización no molestaran a los corredores. Este último kilómetro de regularidad se ha hecho a 60 por hora de promedio.

La entrada en Bilbao ha constituido, también, un acontecimiento. El "Vespa-Club" local ha ofrecido a los participantes toda clase de atenciones.

Todavía no se conoce oficialmente la clasificación general, ya que los cálculos de la semietapa Burgos-Bilbao no están aún terminados pero los cálculos no oficiales dan los siguientes diez primeros puestos, aunque esta clasificación no debe considerarse como definitiva hasta que los elementos oficiales la confirmen.

Primero, Agramunt, 86 puntos; segundo, Calderón y Alfieri, empatados a 82 puntos; cuarto, Cauca, 74; quinto, Medina, 68; sexto, Reynes, 61; séptimo, Gómez Isla, 59; octavo, Romo, 56; noveno, Díaz Arroyo, 55 y décimo, Homar, 45.

Alfieri ha alcanzado a Calderón y los dos han acertado distancias con respecto a Agramunt. Cauca ha pasado a Medina, mientras que Romo y Díaz Arroyo han perdido puestos en beneficio de Reynes y Gómez.

Hans Junkermann, vencedor de la Vuelta Ciclista a Suiza

Bahamontes, primero en la montaña

El domingo, campeonato de España fondo en carretera, para profesionales e independientes

Zurich.—Hans Junkermann, de Alemania, ha sido el vencedor absoluto de la XXIII Vuelta Ciclista a Suiza, que ha finalizado hoy.

Erwin Schwizer, de Suiza, ha vencido en la séptima y última etapa, disputada entre Neuchâtel y Zurich. Cubrió los 201 kilómetros de la misma en 5 horas, 01 minutos y 19 segundos, lo que representa una media de 39,9 kilómetros por hora.

A continuación se clasificaron Rugg (Suiza), Van Est (Holanda), Plattner (Suiza), Mariell (España), Gret (Suiza), Messelis (Bélgica), Fischerkeller (Alemania), Ferri (Francia), Nolten (Holanda). Todos en el mismo tiempo que el ganador.

En el peloton en el que figuraban los primeros clasificados de la general, incluso Junkermann y Bahamontes, llegó a la meta a más de 13 minutos del ganador.

La victoria absoluta de Junkermann ha sido un gran éxito para Alemania. El único alemán que ha triunfado en la Vuelta con anterioridad de Junkermann fue Ludwig Geyer, hace exactamente 25 años.

Junkermann ha cubierto los 1.317 kilómetros de la prueba, divididos en siete etapas, con un tiempo de 37 horas, 57 minutos, 27 segundos.

1. Anglade (Francia), 38-07-43.
2. Bahamontes (España), 38-08-39.
3. Tinazzi (Italia), 38-09-35.
4. Dotto (Francia), 38-11-03.
5. Fischerkeller (Alemania), 38-25-42.
6. Van Den Borgh (Holanda), 38-30-16.

CLASIFICACION EN LA MONTAÑA

Zurich.—El Gran Premio de la Montaña de la Vuelta Ciclista a Suiza, arrojó la siguiente clasificación:

1. Bahamontes (España), 60 puntos.
2. Junkermann (Alemania), 56,5.
3. Anglade (Francia), 33.
4. Dotto (Francia), 31.
5. Van Den Borgh (Holanda), 27.
6. Ex-aquo, Tinazzi (Italia), 25; Gimmi (Suiza), 25.
7. Rugg (Suiza), 23,5.
8. Hollensteln (Suiza), 17,5.
9. Reitz (Alemania), 7.

EL CAMPEONATO DE ESPAÑA DE FONDO EN CARRETERA PARA PROFESIONALES

Madrid.—Reunida la directiva de la Federación Española de Ciclismo, se ha procedido al sorteo de salida de los corredores para el Campeonato de España, fondo en carretera. Copa Su Excelencia el Generalísimo, cuyo resultado ha sido el siguiente:

1. Número 1, Vicens; Iturra; 2. Hortensio Vidaurreta; 3. Juan Bibliotti; 4. Adolfo Cruz; 5. Antonio Karmany; 6. Francisco Massip; 7. Antonio Ferraz; 8. Miguel Pacheco; 9. Fausto Iza; 10. Julio San Emeterio; 11. Aniceto Utset; 12. Gabriel Company; 13. Salvador Botella; 14. Luis Otaño; 15. Antonio Giménez Quilez; 16. Miguel Poblet; 17. Antonio Suárez; 18. Miguel Chacon; 19. René Mariell; 20. Jesús Loroño; 21. Miguel Bover; 22. José Gómez del Moral; 23. Alberto Sant; 24. Jesús Galdeano; 25. Federico M. Bahamontes; 26. José H. Berrendero; 27. Cosme Barrutia; 28. Andrés Trobat; 29. Fernando Manzanque; 30. Felipe Alberdi; 31. Benigno Aspuru; 32. Carmelo Morales y 33. Antonio Barutia.—Alfil.

TAMBIEN SE CORRERA EL DE AFICIONADOS

Barcelona.—El domingo próximo será disputado el Campeonato de España fondo en ruta de ciclismo para corredores de categoría independiente.

El recorrido será de unos 161 kilómetros con salida y llegada en Martorell, bajo la organización de la Peña Ciclista Martorell.

El primer premio que se adjudicará al vencedor está señalado en 8.000 pesetas en metálico y banda de campeón. Hay premios para los primeros veinte clasificados.—Alfil.

POBLET EN BARCELONA

Barcelona.—Para pasar unos días de descanso ha llegado a esta capital el corredor ciclista español Miguel Poblet, quien ha manifestado que espera no ser seleccionado para la Vuelta Ciclista a Francia, ya que desea encontrarse en forma para el próximo Campeonato del Mundo.

Asimismo ha manifestado que tiene gran ilusión en poder participar en la próxima Vuelta a Cataluña.

Finalmente dijo que espera retirarse del ciclismo en carretera a final de la temporada de 1960 y que solamente correrá una temporada más en pista, para dejar la bicicleta definitivamente al final del año 1961.

Baloncesto

VII Copa Caja de Ahorros Municipal

Partidos y árbitros para los próximos encuentros:

Hoy, viernes, día 19, campo; Club Ciclista Burgales. A las ocho, Club Ciclista - Renedo (partido suspendido); árbitro Sr. Palacín II. Anotador Sr. Balbás.

Para el domingo día 21: Campo, Ciudad Deportiva Dos de Mayo. A las once, Guardia de Franco - S.E.S.A. Arbitros Sres. Palacín I y Hermosilla I. Anotador Sr. Balbás. Campo Club Ciclista Burgales: A las 10,30 Los Ciochards - San Lesmes. Arbitros Sres. Martínez y Domingo. Anotador Sr. Palacios.

A las 11,30, Renedo - Club Ciclista. Arbitros Sres. Martínez y Domingo. Anotador Sr. Palacios.

El C. D. San Juan jugará el domingo en Miranda

Ha sido invitado por Agrometal

Invitado por la empresa Agrometal, de Miranda, el próximo domingo se trasladará a la localidad vecina el equipo del Club Deportivo San Juan, para contender, en partido amistoso con el once representativo de dicha empresa.

El encuentro se celebrará a las seis menos cuarto de la tarde del día 21, en el campo de Anduva.

Se nos ruega que por mediación de la presente nota citemos a todos los componentes del equipo local para que mañana, sábado, se presenten en el Club a las nueve y media de la noche.

Meana rehusa un cargo que se le ofrece

Tampoco quiere hacer declaraciones

Madrid.—Se ha sabido que el presidente de la Real Federación Española de Fútbol ofreció al ex-seleccionador nacional, don Manuel Meana, un puesto en el comité técnico de la misma, que es el encargado, entre otras funciones, de confeccionar la lista de jugadores para las selecciones "A" y "B"; pero el antiguo seleccionador no ha aceptado, por las causas que resultan de todos conocidos y que originaron su decisión irrevocable de dimitir.

La lista de jugadores que se ha hecho pública, contiene a los que ya figuraban en la entrega de Meana para la formación de los equipos "A" y "B".

Interrogado sobre estos puntos don Manuel Meana, no ha querido afirmar ni negar nada, afirmando que "el es hombre de trabajo y no de declaraciones", que desea marchar, como vino, con el mayor silencio posible y que, por hablar ahora más o menos, no se derivaría beneficio alguno para el fútbol español, a cuyo servicio él se considera siempre, dentro o fuera de las organizaciones correspondientes.—Alfil.

Se ha posesionado la nueva directiva de la Gimnástica Arandina

Aranda. (De nuestro correspondiente).—Esta noche ha tomado posesión la nueva Junta directiva de la Gimnástica Arandina, en la forma siguiente:

- Presidente, don Lorenzo García Plaza.
- Vicepresidente, don Alfredo Rodríguez Archilega.
- Secretarios técnicos, don Basilio Ordóñez Ferrer y don Miguel Alar.
- Secretario, don Hilario Darro Francés.
- Tesorero, don Mateo Velasco Velasco.
- Delegado de Prensa y Propaganda, don José Antonio Enriquez González.
- Vocales, don Francisco Sahuquillo Sahuquillo, don Angel Zanetti Velasco, don Daviz Bartolomé (hijo), don Sebastián Merino Mata y don Félix Benito.

El domingo comenzarán los Juegos Deportivos "Bodas de Oro Caja de Ahorros del Circulo Católico" organizados por Educación y Descanso

El próximo domingo se iniciará el campeonato de fútbol de los Juegos Deportivos de Educación y Descanso con los siguientes partidos:

- Modestos.—Campo Zatorre: nuevo mañana, Real JOC - San Pedro; cinco mañana, Jocista-San Felices y nuevo mañana, Ahino - S. E. S. A. Descansa el Club Yagüe.
- Juveniles.—Campo Milanera: once mañana, Tulipan - San Felices; cinco tarde, Juventus-San Fernando F. J.; 6,30, San José - Yagüe.
- Campo Zatorre: cinco tarde, Atlético JOC - Olímpico y 6,30, Leonés JOC - San Miguel.

TENIS

Da comienzo el campeonato de España para jugadores profesionales, en Barcelona

Barcelona.—Se ha iniciado la disputa del campeonato de España de tenis para jugadores profesionales en las pistas del Real Club de Tenis Turo, registrándose los siguientes resultados:

- Jaime Martín Layetano, vence a P. Barrios, por 97, 36, 75.
- Liberto Hernández Barcino a B. Barrios, por 64, 62, 64.
- Rafael Gallaro (Puerta de Hierro), a Jorge Martín (hispano-francés), por 62, 62, 62.
- Joa Quimouire (tenis Sabadell), a Angel Sanz (tenis Tarrasa), por 61, 64, 63.—Alfil.

Delegación de Juventudes

ATLETISMO

Se pone en conocimiento que el próximo domingo, a las cinco de la tarde, en las Pistas de la Ciudad Deportiva Militar, tendrá lugar la primera jornada del campeonato provincial de Atletismo para la categoría juvenil.

Todos aquellos atletas que deseen participar deberán hacer la inscripción en la Delegación provincial (Santander núm. 2) antes de las dos de la tarde del sábado día 20, o en la pista media hora antes de comenzar la Competición.

Las pruebas a realizar en la primera jornada son las siguientes: Pértiga, 110 m. vallas, 100 m. lisos, lanzamiento de peso, 400 m. lisos, triple salto, lanzamiento de jabalina, 1.500 m. lisos y relevos 4x100.

Tsetta hará su sueño realidad

Para sus viajes de negocios
Para sus viajes de placer
En sus vacaciones
En sus excursiones

Tsetta será su más fiel colaborador

Por su

- limpieza
- sencillez de manejo
- mínimo consumo
- potencia
- estabilidad
- confort
- iy sin averías!

Tsetta "1959"

El vehículo utilitario ideal

CICLOS AYALA
Carretera de Madrid, 16
Teléfono 51 60
Burgos

GRANDES FACILIDADES DE PAGO

Ciclomotor MOBYLETTE

Siete modelos distintos, desde el popular de 5.275 pesetas al de cambio automático de 8.250 pesetas

Distribuidor: PEREZ - CECILIA

Diario de Burgos

Cada día
UNA NOTA
curiosa

Un automóvil de regalo al visitante
35.000.000 (un niño) de la torre Eiffel

Paris. — Un niño de diez años, que ha venido a la capital en una excursión escolar ha ganado un automóvil nuevo. Julien Bertin, hijo de un agricultor de un pueblo próximo a Ruan ha sido premiado con el automóvil por haber sido el visitante 35.000.000 de la torre Eiffel.

CASA MUNGUA

Calle Moneda, 15
Sigue instalando nuevos pavimentos plásticos.
Consulte precios y presupuestos, de absoluta garantía, muy económicos. Y a plazos.

España y la libertad de Prensa

A propósito de la Prensa y España y con el título "España y la libertad de Prensa" el "New York Herald Tribune" del sábado, día 13, publica el siguiente artículo escrito desde Córdoba por Reginald Mc Kenzie Evans:

No sin motivo, ocasionalmente, en el transcurso de la Historia, surgen individuos de mentalidad violenta que gritan: "¡Destruyamos la Prensa! ¡quememos los periódicos!" Estas explosiones tienen su origen en un profundo sentimiento de agravio causado por un medio de expresión que debería limitarse por entero a relatar los hechos: todo lo que constituye los hechos y no solo la parte de aquellos que parece convenir al interés de determinadas personas u organizaciones.

En general, los redactores de los periódicos son buenas gentes; pero, en ocasiones, como en toda profesión, se dan individuos que están más interesados en vender ejemplares que en realizar las tareas para las que están destinados. Escriben lo que creen que le gustaría oír al pueblo o aquello que les conviene.

Hacen mal uso de su alta función para realizar campañas mediante el empleo de sugerencias, insinuaciones y presentación parcial de los hechos para, deliberadamente, desorientar a sus lectores o perjudicar y difamar la naturaleza de personas y organizaciones, invadir la vida privada del individuo (lo que, en algunos casos, da como resultado la destrucción de los hogares o de las carreras de las personas), y producir una ruptura en el normal funcionamiento de las Organizaciones o Gobiernos.

Cuando las partes agraviadas les piden cuentas, se ocultan tras la trastrocada teoría de "la libertad de Prensa" que en su caso particular quiere decir libertad para poder llevar a cabo su nefasta obra, la cual de haberla realizado cualquier otra persona, hubiera sido causa de procesamiento y prisión.

Cuando una persona está familiarizada con los hechos ciertos de los casos sobre los que dichas personas escriben, y ve como se maltrata la información, inmediatamente empieza a dudar desde ese momento de todo lo que lee en los periódicos; y uno empieza a preguntarse en seguida cuántos de los males del Mundo — las guerras frías, las calientes, las tensiones entre los pueblos, naciones y grupos de naciones — son causados por las actividades de estos individuos.

No creo que los directores de los periódicos o revistas, como clase profesional carezcan comparativamente de información sobre la situación económica y cultural de los países sobre los que escriben sus correspondencias. Por que, entonces, permiten la publicación de artículos tales como "Spain today" (España hoy), publicado recientemente en una revista muy conocida, a sabiendas de que había de excitar la indignación y el resentimiento del pueblo español al ser leído por éste?

No es agradable la respuesta a esta pregunta. ¿Es que vamos a ir siempre por el Mundo suscitando la indignación, el resentimiento y la animosidad solo en beneficio de la "venta" del periódico?

Ya está en marcha la gran campaña de exaltación y fomento de los valores turísticos de Burgos

En Julio entrarán en servicio las dos primeras rutas de viajes por el Sur y Norte de la provincia. — Serán impresos 40.000 ejemplares de un folleto a todo color. — Concurso de embellecimiento y ornato de los pueblos. — Apoyo a Covarrubias en su petición de que ser declarada villa de "interés turístico"

El ambicioso programa de exaltación y fomento de los valores turísticos de nuestra ciudad y provincia de cuyo proyecto dimos cuenta recientemente en estas columnas, empezó ayer a ser una feliz realidad con la aprobación oficial de dicho plan, en el curso de una importante reunión celebrada durante la mañana, en el palacio de la Diputación por la Junta de Información, Turismo y Educación popular.

Autobús

Se vende, marca "Delahaye", de 100 H. P., 30 plazas, en perfectas condiciones. Razon, "Compañía Automóviles Vascongados, S. A.", Teléfono, 30404. Bilbao.

La Junta, don José Carazo, presidente de la Corporación provincial y asistieron todos los miembros representativos de las actividades vinculadas con el turismo y sus secciones afines, así como el delegado provincial del Ministerio de Información, don Emilio Villalán, en su condición de secretario de la Junta.

UN FOLLETO AMBICIOSO

En primer lugar y a la vista de las ayudas económicas de aquel Departamento ministerial, Diputación, Ayuntamiento, Cámara de Comercio y Sindicato de Hostelería, se acordó encargar a la casa "Valverde" de San Sebastián la edición de 40.000 ejemplares de un sugestivo folleto de Burgos, con fotografías rigurosamente seleccionadas y a todo color, cuya difusión dará a conocer fuera de nuestro territorio nuestros exquisitos tesoros en Historia, Arte, paisaje y turismo. Para la costosa financiación de ese folleto se cuenta con los ofrecimientos de diversas ayudas, como la del Cabildo Metropolitano que adquirirá cierto número de ejemplares. Por otra parte, distintos industriales desean cooperar en los trabajos de distribución del libro, cuyo éxito lo garantiza de antemano el módico precio a que será puesto a la venta. De una más holgada disponibilidad de recursos dependerá que la referida edición pueda repetirse tantas veces como sean precisas.

LAS DOS PRIMERAS RUTAS. La continuación se acordó poner en marcha, a mediados de Julio próximo, las dos primeras rutas turísticas, una al Sur, que comprenderá el siguiente itinerario: Quintanilla de las Viñas-Arlanza - Covarrubias - Silos-La Yecia. Y otra al Norte, que abarcará el trayecto Briviesca - Cubo de Bureba - Alto del Portillo-Frías - Trespederne - Oña - Pozo de la Sal - Santa Casilda, y regreso.

La Diputación interesada como ninguna otra entidad en dar a conocer al viajero las excelencias que al turismo ofrece la provincia, subvencionará con cariño esas rutas, las cuales se cubrirán de momento, cada domingo y por un servicio eficiente de autobuses, provistos de guía, radio y altavoces.

POR VILLARCAJO EMPEZARÁN LOS CONCURSOS DE "FOTOS"

Con motivo de celebrarse este año el "Día de la provincia" en Villarcayo, fue acordado iniciar por los pueblos de ese partido judicial los previstos concursos de fotografías sobre Arte, paisaje y folklore, certámenes que prometen constituir un verdadero éxito, habida cuenta de la inagotable variedad de temas y colores a que se prestan los valles y montañas de aquella zona norteña.

EMBELLECIMIENTO Y ORNATO DE LOS PUEBLOS

Por la misma razón se ensayará también por Villarcayo el concurso de embellecimiento y ornato de los pueblos, atendiendo principalmente al arreglo de casas, trabajos de cerramiento y, en general, todas las labores de jardinería y floricultura, en las que la Sección Femenina se ofrece muy gustosa a colaborar.

Tal concurso de embellecimiento y ornato se hará extensivo, simultáneamente, en el mismo verano a los núcleos rurales que tienen por eje la carretera de Madrid-Irún.

APOYO A COVARRUBIAS

La Junta vio con especial complacencia la petición suscrita por el Ayuntamiento de Covarrubias en el sentido de que sea secundada entusiastamente su aspiración de que la histórica y artística villa del Infantado sea declarada oficialmente de "interés turístico".

Se acordó apoyar calurosamente dicha solicitud.

En medio del mayor entusiasmo, terminó la reunión.

El hombre es vanidoso. Tiene un conocimiento erróneo de cómo es y no se siente satisfecho. El instinto de perfección le empuja a ser mejor para estar por encima de los demás. Es un impulso vital, como la sed. Desde niños nos ha gustado dirigir el juego de los otros. Está obsesionado por la opinión que los demás tienen de él y esconde con tenaz hipocresía su manera de ser que le disgusta. Tiene que un descuido deje abierto un resaca por donde se descubra su intimidad.

Durante la conversación le ocurre que de pronto se da cuenta de haber dicho algo imprudente y se azora. El azoramiento no es sino la vergüenza pequeña de sentirse descubierto. Por eso, Lolita se azora cuando en la reunión se habla de Pepe. Cree que se van a enterar de que le gusta Pepe y se pone colorada.

Es probable que el sentimiento del ridículo no sea sino la impresión de creernos juzgados en forma distinta de como queremos ser. Cuando Juan aparece vestido de etiqueta en una fiesta y observa que los demás van vestidos de calle se siente en ridículo.

—Esta gente se creerá que soy un crími o un pre sumido.

La gente, casi siempre, piensa que él es el único que va vestido a tono con las circunstancias.

El recato de su intimidad hace vivir al hombre en una permanente comedia, fingiendo incluso ante él mismo; llegando por repetición a creerse su ficción personalidad. En la mentira repetida ocurre que el propio mentiroso llega a creérsela. Y esto es ya receta de psicoanalista.

Lo difícil es guardar la intimidad constantemente. La voluntad controla las palabras y las acciones; pero no incluye tanto en la fisonomía y en el gesto. Imprudencia que se escapan en los gestos secretos de la autenticidad. Tiene tanto vigor lo espontáneo que en los momentos de apasionamiento, desbordada la razón, no controlamos los gestos y queda expuesto el ser recóndito. El hombre, que lo intuye, somete a formalismos sus gestos y actitudes, que no otra cosa son las normas de educación. Le molesta la fotografía instantánea por lo que tiene de sorprender la fisonomía y los gestos de un mo-

La escondida intimidad

Por M. CRESPO

La mujer guarda mejor su intimidad porque reúne mejores condiciones para el fingimiento; por eso se azora más. Se azorra y compone no tanto para agradar como por engañar encubriendo su modo de ser. Incluso la amistad entre las mujeres es menos íntima que entre los hombres. También es más distinguida; que distinción es distancia y ellas saben alejarse de su tipo biológico graciosamente.

Con un poco de perspicacia y de intuición, a poco que observemos su fisonomía y sus gestos, nos enteramos de que Don José tiene malas pulgas. El individuo procura defenderse emboscándose y nos cita en su despacho donde sus gestos son anodinos; se esconde en la categoría de los veinte centímetros de tarima de profesor o en la autoridad del uniforme aunque sea de portero.

Cuando es un tipo poco inteligente finge sin medida y se pasa de raya; el tímido se hace osado, el sinvergüenza, educado y el gamberro finge buenos modales. Por eso se dice y se dice muchas veces bien: «Dime de lo que presumes y te diré de lo que careces».

Andamos despiadados. Ni nos conocemos a nosotros mismos ni a los demás. La vida es apariencia. Todavía sigue siendo la observación del hombre el mejor espectáculo del Mundo.

El hombre, ese ser desconocido...

Carta de Madrid

Madrid. — Y Crónica de DIARIO DE BURGOS). Pues casi se lleno anoche el estadio Bernabeu para presenciar el partido entre el Madrid y el brasileño Santos. Ese casi que era decir cien mil personas. Era el homenaje a Muñoz, el capitán blanco. Merecido. Nosotros nos acordamos a él desde este rincón. por varias razones.

La de más fuerza porque Miguel Muñoz era el único que nosotros sepamos madrileño del equipo de los hongos, los bigotes y el jorganillo. Los altavoces lanzaron al viento estas palabras: "El jugador Agustín Gainza agradece al público de Madrid todas las atenciones que le ha dispensado en su vida deportiva". Faltaban unos minutos para que terminara el primer tiempo. Gainza no

Caja de Ahorros Municipal de Bilbao

NUEVA COLONIA ESCOLAR

Se pone en conocimiento de los propietarios de fincas rústicas situadas en la zona de Villarcayo, Espinosa de los Monteros y Medina de Pomar, correspondientes a la provincia de Burgos y de los partidos judiciales de Haro, Santo Domingo de la Calzada, Nájera y Logroño, pertenecientes a esta última, que habiendo acordado nuestra Junta de Gobierno la creación de una nueva Colonia escolar, con el fin de ampliar la asistencia que de una manera especial viene prestando a la infancia, y como complemento de la actual Colonia de Federales, esta Institución admite propuestas hasta el día 15 de Julio próximo, para la compra de terrenos enclavados en dichas zonas, con una extensión superficial aproximada de 10 Hectáreas, abundante agua potable y, con preferencia, en la ribera de algún río.

Las demás condiciones pueden obtenerlas en la Secretaría General del Establecimiento, Gran Vía 23, y las propuestas estarán dirigidas al Presidente de la Junta de Gobierno o Director General del Establecimiento. BILBAO, Junio de 1959.

Peligom
Lo pega todo
PORCELANA
CERAMICA
CELULOIDE
MADERA
CUERO
CRISTAL
CARTON
VIDRIO
METAL
TELAS
PAPEL
Es un producto
Seitikan

Madrid. — Durante el día de hoy se han producido tormentas y chubascos en Galicia y Costa cantábrica. En el resto de España el tiempo ha sido bueno, permaneciendo el cielo despejado o con escasa nubosidad.

hogares, y en la provincia de Córdoba muchos de los pueblos tienen su propio programa de obras públicas.

Se están construyendo nuevos embalses para planes hidroeléctricos y se hacen nuevos proyectos de riego para hacer cultivable una zona semidesértica.

En 1955, el Gobierno inició un programa para electrificar las zonas rurales. Durante 1955 se produjeron en España 12.200 millones de kv. hora. Actualmente hay instalada una potencia generatriz, aproximadamente, de 265 millones de kv. Recuerda muy bien los tiempos en que, durante cierto período del día, la mayor parte de las ciudades y capitales de España —incluido Madrid— carecían de electricidad. En la actualidad, sin embargo, no hay escasez de fluido eléctrico, debido a que en 1956, según el programa del Gobierno, se sumo una nueva potencia generatriz de 785.000 kv. y en el período 1957-1964 serán instalados nuevos generadores, cuya capacidad será de 267 millones de kv. algunos de ellos serán unidades térmicas que han sido o serán comprados en Estados Unidos.

No olvidemos que en los programas llamados «Ayuda norteamericana», nuestros fines no son completamente altruistas. En esta, como en otras muchas cosas que hacemos (y acertadamente) nos preocupa solamente el principio de «Norteamérica, primero». Así pues, con todos estos programas de ayuda nosotros no regalamos nada —compramos algo— como explicaba un compatriota en Madrid, que escribió a esta sección haciendo la siguiente pregunta: «¿Cuándo van a cesar los periódicos norteamericanos de tirar piedras contra España y el Gobierno español?». No todo el dinero de los programas de ayuda lo recibe el pueblo o el Gobierno. Una gran parte es empleada en sueldos para los asesores técnicos norteamericanos o en comprar materiales en el mercado norteamericano.

¿Qué se ha obtenido a cambio de este privilegio? Franco ha puesto a su país «exactamente en la línea de fuego».

Opino que en ningún otro aspecto hemos alcanzado tan plenamente las cimas de la fatuidad como al proclamarse el principio de que la Prensa y los individuos que la componen son sagrados. Nada individual es sagrado. La individualidad en casi todas las especies de los vertebrados superiores constituye un suicidio biológico y social.

De todas las cualidades humanas del hombre la más específicamente humana y de mayor valor social no es la individualidad, sino la responsabilidad individual.

Después al hombre de la responsabilidad que tiene ante la sociedad que lo dio el ser, que lo alimentó y que hizo posible su vida, y tendrías, no un ser humano, ni siquiera un irracional naturalmente bueno. Tendrías un anarquista.

Toda virtud de valor probado en toda sociedad humana es una variante de esta responsabilidad.

¿Qué nos da la disciplina, la tolerancia, el decoro, la caballerosidad, la cordura y la honradez, sino expresiones de esta responsabilidad? Es el manto de la dulce caridad, de la sociabilidad y de bello predominio de la razón lo que eleva al hombre y le hacen diferenciarse del resto de la creación irracional.

La Prensa podría hacerse a sí misma la pregunta que se plantea Bobby Burns:

¡Oh, si alguna potencia nos otorgara el don de vernos a nosotros mismos como los otros nos ven!

Mundialmente...
está reconocida como la mas perfecta persiana veneciana

Fabricadas por
HOME FITTINGS ESPAÑA S.A. "HOFESA"
División Española de Home Fittings International Inc.

Barrio del Prado, 33 - Teléf. 2206 - Apart. 118 - VITORIA

DISTRIBUIDOR:
IGNACIO PALACIOS, S. A.
Merced, 5
BURGOS

SOLANA

Ahora que tanto se chismorrea sobre falsificaciones de los cuadros del genial Gutiérrez Solana y la dificultad de decidir sobre la autenticidad o falsedad de los lienzos, procede recoger una anécdota que hoy cuenta José del Río al respecto. Fue en Santander. Un aficionado a la pintura quiso saber datos sobre Solana e invito a su casa al famoso pintor, para que viera sus cuadros. Se trataba de un pequeño lienzo que representaba una ejecución en la plaza mayor de un pueblo. El propietario creía de buena fe que era un auténtico Solana. Pero éste, tras de contemplar un momento el lienzo dijo: "No, esto no es mio. Le han engañado". Y luego agregó: "No es mio, pero bien pudo serlo, porque uno de joven cuando se es loco ha pintado muchas cosas que luego se olvidan". Y comenta acertadamente Del Río: "Solana no pinto siempre bien. Como no son geniales todos los retratos de Carlos IV y Fernando VII con la firma de Goya, que pueden verse en Alcaldías de los pueblos de España, pintados probablemente en serie para atender pedidos simultáneos.

CINE

Ha llegado Linda Cristian, una de las viudas de Tyrone Power. Viene de un guapo subido, vestida de negro. Hasta las feas están guapas cuando se visten de negro y, naturalmente, a rodar una película que, también naturalmente, será una coproducción hispanoitaliana, de nombre "Las legiones de Cleopatra". Desde el aeropuerto se fue a los estudios para comenzar el rodaje, con un ramo de flores en cada brazo.

TEMPLE

Sabrán ya los lectores que al conocido locutor Deglané se le ha ahogado un hijo de dos años a los pocos momentos de llegar a Arenas de San Pedro para pasar allí el verano. El drama se produjo en la piscina de la finca. Pero lo que no es tan conocido es que Deglané se enteró de la tremenda noticia antes del miércoles, y que continuó impasible, presentando a unos concursantes, hasta que el director de la emisora ordenó suspender la emisión y aplazar el concurso.

NOTICIAS BREVES

Los periódicos publican fotografías que recogen la animación madrileña.

—Calor, también hoy. Hemos llegado a los 29 grados.

—Ha sido detenido el "gamberro" que anoche agredió con una botella a un jugador brasileño.

Explotan tres bombas en La Habana mientras hablaba Fidel Castro

La Habana. — Tres bombas hicieron explosión anoche en La Habana mientras el jefe de Gobierno, Fidel Castro, pronunciaba una alocución radiada para pedir al país que apoye sus discutidas medidas económicas.

Las bombas causaron más ruido que daños y nadie resultó herido, pero pusieron el contrapunto final a un día de investigaciones, arrestos e interrogatorios con los que el Gobierno espera dar el alto a las "actividades contra-revolucionarias".